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Цена свободная

С верой в за в тр а ш н и й  день -
Выборы Президента Респуб

лики Узбекистан, имеющие важ
ное значение для выбора пути 
развития страны в новом веке, 
организованно прошли во всей 
республике, Активное участие в 
выборах избирателей свидетель
ствует о том, что в людях все 
более укрепляется вера в великое 
будущее, в завтрашнюю светлую, 

У  мирную и спокойную жизнь, о 
том, что они не безразличны к 
судьбе страны. А проведение вы
боров на альтернативной основе 
стало еще одной яркой демонст
рацией все более укрепляющейся 
демократии у нас в стране.

9 января Президент Республи
ки Узбекистан Ислам Каримов, 
как и все узбекистанцы, принял 
участие в выборах. Глава государ
ства использовал свое конститу
ционное право и проголосовал в 
избирательном участке № 652 I- 
го Ташкентского городского из
бирательного округа.

Здесь же, отвечая на вопросы 
журналистов,^ Ислам Каримов, в 
частности, сказал;

- Я уверен, что во всех избира
тельных учасжах на территории на
шей республики гражлане созна
тельно гатосуют за кандидата, кото
рого счтают достойным, И поэтому 
я уверен, что наш народ изберет 
правильный путь. Прежде всего я 
выражаю благодч)носп. нашему на
роду за акгавное учасгае в выборах. 
Я надеюсь, что наши люди дадут

о б ъ е к т и в н у ю  
оценку делам, про
деланным за эти 
восемь лег, и все
сторонне проана
лизировав нынеш
нюю обстановку, 
проголосуют с ве
рой в завтрашний 
день. Я еще раз по
вторяю слова, ска
занные мной на 
встречах в об̂ а̂с- 
тях: я верю в сюй 
народ, преклоня
юсь перед ним.

Глава нашего 
государства вы
разил надежду, 
что независимо 
от результатов 
голосования не 
изменится ны
нешняя последо
вательная поли
тика по строи
тельству свобод
ного государства, 
демократическо
го общества, 
формированию 
рыночной экономики, созданию 
основ гражданского общества.

- Моя мечта - создание твердой 
системы последовательного разви
тия в стране, - сказал Ислам Кари
мов. - Только тогда независимо от 
того, ето будет руководить госу
дарством, страна будет уверенно

шагать по пути независимости и 
развития,' и никакая сила не смо
жет свернуть наш народ с этого 
верного пуги, - подчеркнул он.

Б ехзод  Усмон. (УзА).
Ф ото М ухам м ада  

А мина. (УзА).

ЗА ВЕДИК1Е БУДУЩЕЕ НАШЕЙ РОДИНЫ
Наша независимая страна 

встретим утро 9 января с особой 
радостью. Этот день будет влн- 
сан в историю нашей страны золо
тыми буквами. Ибо жители горо
дов и киииаков с цр1ью дальнейше
го прощветания страны проголосо
вали за самую достойную кандида
туру в Президенты.

НУКУС, в Приара/лье строи
тели Кунфадского содового заво
да, на Устюрте, рисоводы Тахга- 
купырского района, хлопкоробы 
Турткульского района, рыболовы 
и геологы Муйнакского района, 
животноводы Бозатовского райо
на, шелководы Амударьинского 
района, в целом везде выборы 
Президента Республики Узбекис
тан прошли на высоком организа
ционном уровне.

- Мы всей семьей пришли на 
этот участок, чтобы отдать свои 
голоса за кандидатуру Ислама Ка
римова, который является гаран
том нашего будущего в XXI веке, - 
сказала начальник смены швейной 
фабрики акционерного общества 
«Элтекс» Гулсум Бобонова. - По 
инициативе Президента наше 
предприяте было построено в сте
пи. Наш трудовой коллектив, со
стоящий по™  из тысячи человек, 
только в прошлом гаду выпусшл 
продукции на сумму в полмиллиар- 
да сумов, внес достойный вклад в 
развише экономики страны.

До 14 часов абсолютное боль
шинство избирателей выполнили 
свой гражданский долг, проголо
совав на 527 избирательных учас
тках Республики Каракалпакстан.

В Ташкентской области тоже 
выборы прошли при активном 
участии избирателей. Избира
тельный участок № 150, располо
женный в здании профессиональ
ного колледжа, с утра был полон 
избирателями. Зйесь до 10 часов 
утра почти 30 процентов избира
телей выпалнили свой конститу
ционный долг.

- Наша жизнь становится луч
ше, в стране царит мир, -говорит 
пенсионер Абдураим Мадраимов.
- Я очень рад тому, что Узбекистан 
становится известен всему миру. 
В этом велика заслуга главы наше
го государства. Поэтому я по веле
нию сердца отдал свой голос за 
кандидатуру Ислама Каримова. 
Пусть сбудутся все благородные 
помыслы нашего Президента во 
благо всего народа,

НАВОИ. С раннего утра все 
избирательные окру|а и участки 
о6ласт>1 были п(11Лны избирателя
ми.

Наша страна многонацио
нальна, - говорит рабочая Наво- 
ийского горно-металлургическо
го комбината Н.Воисона. - В на
шем городе живут и фудшхя 
представители более 80 различ
ных наций и народностей. Для 
них созданы равные условия по 
всех сферах жизни, За это мы 
благодарны нашему Президенту, 
Позтому сегодня я отдала спой 
голос за Ислама Каримова, 

КАРШИ. Снег, выпавший в 
день празднонания Ршазан-Хай- 
ита, очень обрадовал жителей юга 
республики. Утром 9 января воз
дух был чист и прозрачен. На 704 
участках области по выборам 
Президента Республики Узбекис
тан весь день было многолюдно.

В избирательном участке № 31, 
распатоженном в здании афарно- 
предпринимательского колледжа 
города Карши до 9 часов утра про- 
голосов^о 20 процентов избира
телей.

- Мне больше восьмидесяти 
лет, - говорит Николай Ахемов. - В 
Узбекистане издавна живут в мире 
и согласии представители различ
ных наций. Особенно никогда не 
забуду того, какую заботу, мило
сердие проявил узбекский,народ к 
сиротам в годы второй мировой 
войны. Весь мир видит, какая со
зидательная работа осуществляет
ся в нашей стране за годы незави
симости. Я проголосовал за вели
кое будущее Узбекистана.

- Я в первый раз участвую в 
выборах, - говорит Наргиза Юсу
пова. - Я рада тому, что осуществ
ляется большая работа по гармо
ничному развитию молодежи. Я 
сейчас проголосовала за Прези
дента, который заботится о моло
дежи, о процветании Родины, о 
благополучии народа.

САМАРКАНД. Как и во всей 
стране,, жители Самаркандской 
о^асти тоже приняли активное 
участие в выборах Президента 
Республики Уз&кистан. На 802 
избирательных участках области 
это важное политическое мероп
риятие прошло организованно и в 
приподнятом духе. Избиратели 
проявили высокую духовную и 
политическую зрелость и проголо
совали за самую достойную канди
датуру. Они в ходе альтернативных 
выборов не колеблясь избрали 
своего Президента,

Как сообщает избирательная 
комиссия № 7 города Самаркан
да в выборах приняли участие 1 
миллион 300 тысяч избирателей. 
Основная часть населения про
голосовала уже в первую поло
вину дня,

ДЖМЗАК. Жители области в 
ходе президентских выборов про
голосовали за свое светлое буду
щее, процветание страны.

- Я свидетельница двух веков, - 
говорит 122-летняя Лугфинисо 
Шодиева, проживающаяя в Джи- 
закском районе. - Чего только нам 
не пришлось пережить. Я тогда не 
могла даже ме*пать о благополуч
ной жизни, в окружении своих вну
ков и правнуков. Я проголосовала 
за Ислама Каримова, благодаря 
которому наша жизнь стала краше,

ФЕРГАНА. Во всех избира
тельных участках тю выборам Пре
зидента Республики Узбекистан 
выборы прошли на высоком уров
не и приподнятом духе,

- Сегодня день, когда каждый 
гражданин осуществляет св(1е кон
ституционное право, - говорит 
С.Ахмадкулов, проголосовавший 
на избирателыюм участке № 568. - 
Благодаря огромной созидатель
ной работе, осуществляемой в на
шей стране, весь мир узнал об 
Узбекистане, Узбекистан занял 
свое достойН(1е место в мировом 
сообществе. Тружеников села осо
бенно радуют преобразования, 
осуществляемые в сельском хозяй
стве. Я проимосовал за кандидату
ру Ислама Каримова, :м далы1ей- 
шее процветание нашей стр!1нм,

Т1';РМКЗ. Выборы Президетпа 
Узбекистана и в Сурханской доли
не стали настоящим праущиком.

Жители городов и кишлаков с ран
него утра отправились на избира
тельные участки для осуществле
ния своего конституционного дол
га и права. На избирательном уча
стке Речного порта № 202 проголо
совали пограничники Амударьин- 
ской флотилии, а также предста
вители различных национально
стей, проживающих здесь.

- На нас возложена ответствен
ная миссия - охрана южных рубе
жей нашей страны, - говорит по
граничник, старший лейтенант 
1^фат Аллаеров. - Мы готовы вы
полнить эту задачу при любых ус
ловиях. Я п|х)полосовал за Ислама 
Каримова, который постоянно за
ботится о мире в Узбекистане, о 
неприкосновенности границ, о 
мирной жизни нашего народа.

БУХАРА. На избирательном 
участке № 65 города Бухары с 6 
часов утра появились первые из
биратели. Мы познакомились с 
двумя аксакалами, беседовавшими 
между собой. 80-летний Кобул 
бобо Камолов оказался ветераном 
войны и труда.

- Наш народ живет под мирным 
небом, в достатке и благополучии. 
Созданы все условия для гармо
ничного развития молодежи. Во 
всем этом есть большая  ̂ заслуга 
нашего Президента. Поэтому я 
проголосовал за кандидатуру Ис
лама Каримова.

НАМАНГАН. Члены 6-й На- 
манганской окружной избира
тельной комиссии по проведению 
выборов Президента Республики 
Узбекистан проголосовали одни
ми из первых области, ведь их 
рабочий день начался как никогда 
рано.

- Информация о ходе выборов 
поступает к нам каждые два часа, - 
говорит секретарь комиссии, заме
ститель начальника областного 
управления юстиции Нодирахон 
Умарова. - На десять часов утра 
число проголосовавших составило 
по области 82 процента. К 14 часам 
дня эта цифра достигла 95,6 про
цента.

- Я очень рада, что участвую в 
этих выборах, - говорит жительни
ца Намангана, пенсионерка Клав
дия Судакова на 217-м избиратель
ном участке. - Я рада возможнос
ти, которая предоставлена мне 
Конституцией, чтобы выразить 
свою поддержку кандидату, кото
рого я выбрала.

УРГЕНЧ. Со времени прошед
ших выборов в ттарламетгт страны и 
местные Сонеты народных депута
тов более чем на три тысячи чело
век возросло в Хорезмской облас
ти число избирателей. Большин
ство из них - молодежь, В том 
числе юноши и девушки, ттервые 
в жизни получившие возможность 
осуществить свое основное кон
ституционное праж>.

- 2000-й год, обьиаленный в 
нашем рошюм Узбекистане Гопом 
здорового пок(хления, для меня тю 
многом особенный, - говорит 
Юлдуз Войниёзова, ттришедшая 
тхиосовать на избирательный уча
сток № 4 «Гулы1илар*. - Перво1х> 
января мне исполнилось 18 лет. 
Впервые участвуя в выборах главы 
государства, голосую за будущее 
своей страны, в поддержку проис
ходящих в ней преобрамваний. 
(Окончвнм* на 2-й стр.)

ДЕНЬТСТРАНБ!

П р ези ден ту  Р еспубли к и 'Т збек нстан  
И слам у К арим ову

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
Искренне поздравляю Вас с тем, что вы, получив абсолютное 

большинство голосов избирателей на выборах Президента Респуб- 
;лики Узбекистан 9 января 2000 года, одержали уверенную победу! 
Ваше повторное избрание на этот высокий пост является ярким 
свидетельством того, что Вы удостоились всенародного признания, 
и проводимая Вами политика реформ единодушно поддерживается 
нашими соотечественниками.

Президентские выборы, так же, как и парламентские в декабре 
1999 года, стали новым шагом нашей страны на пути к демократии. 
Выборы продемонстрировали повышение политической активнос
ти фаждан, их стремление к непосредственному участию путем 
реализации своего избирательного права в формировании государ
ственной власти. Этим независимый Узбекистан продемонстриро
вал на весь мир то, что он является сторонником не только 
принципов свободного демократического развития, но и того, что 
он последовательно претворяет их в жизнь.

Народно-демократическая партия Узбекистана, вносящая свой 
вклад в данные исторические преобразования, и впредь, несомнен
но, не пожалеет своих сил и возможностей во имя укрепления 
независимости нашей страны, занятия достойного места среди 
развитых демократических государств мира, создания всех условий 

; для достойной жизни каждого члена нашего общества, прославле
ния на весь мир нашей Родины.

Желаю Вам огромных успехов в Вашей многофанной деятель
ности на пути обеспечения интересов нашего народа.

С глубоким  уваж ени ем  и почтением  
А бдул хаф и з Д ж алолов,

; первы й секретарь ЦС НДП У збекистана.

У К Е Ц Т Е Ш Ш  Н К Е Д Я 1 С Л Й М 1  и Р 1 М В 1 1

9 января 2000 года народ  У збекистана  стал свидетелем и 
непосредственны м участни ком  больш ого исторического  события

В нашей стране состоялись 
выборы главы государства на аль
тернативной основе в соответ
ствии с демократическими прин
ципами. Пресс-центр Централь
ной избирательной комиссии с 
Уфа был многолюден. Для осве
щения процесса выборов здесь 
собрались десятки представите
лей местных и зарубежных 
средств массовой информации.

Прежде чем начать разговор о 
том, как проходили выборы, хо
телось бы остановиться на самом 
пресс-центре. Здесь были созда
ны все необходимые условия для 
журналистов. Подключены сети 
международного телефона и фак
са, система Интернет. Компью
теризированная система, охва
тившая всю республику, извеща
ла всех о том, где и как проходит 
процесс выборов. С получением 
информации работники пресс- 
центра, сразу же распечатав ее на 
бумаге, распространяли собрав
шимся. Радио и телевидение вели 
прямой репортаж из пресс-цент- 
ра. Мы особо остановились на 
вопросе уделения такого боль
шого внимания средствам массо
вой информации, как свидетель
ству укрепления в нашей стране 
принципов демократии. Посто
янная связь с 14 избирательными 
округами служила оперативному 
доведению до масс происходя
щих изменений. Председатель 
Цен1ральной избирагельной ко
миссии Наджмиддин Комилов, 
периодически посещая пресс- 
центр, подробно знакомил жур
налистов с ходом выборов. На 
организованных в этих целях 
пресс-конференциях давались 
ответы на вопросы журналистов.

Следует отметить, что в исто
рии нашей страны такое проис
ходит впервые: впервые пресс- 
центр ЦИК дейстювал постоян
но, впервые с избирательными 
округами поддерживалась непре
рывная компьютерная связь, 
впервые телевидение и радио 
вели прямой репортаж из пресс- 
центра...

9 января, 12.00. Н.Комилов 
проинформировал о том, какое 
количество избирателей, выпат- 
нив свой гражданский долг, при
шло на избирательные участки. 
До 12 часов 54,5 процента фаж
дан республики, имеющих право 
выбора, проголосовали за дос
тойного кандидата. Если Цент
ральная избирательная комиссия 
■зарегистрировала 12.746,903 из
бирателя, то больше половины из 
них уже до 12 часов успели сде
лать свой выбор. Эго общий по
казатель. Если брать по областям, 
то в восьми избирательных окру
гах проголосовали более 50 про
центов избирателей. Этого доста
точно, чтобы сказать, что в тех 
округах состоялись выборы Пре
зидента. Председатель ЦИК от
метил, что особую активность 
проявили избиратели Андижанс
кой, Джизакской, Навоийской, 
Сурхандарьинской, Наманганс- 
кой. Ферганской, Хорезмской, 
Сырдарьинской и Ташкентской 
областей. В то же время он сооб
щил о том, что на местах не отме
чено каких-либо правонаруше
ний, Одним словом, наши граж
дане проявили активность и вы
полнили свой долг перед Роди

ной. А это свидетельствует о том, 
что изменились политическое 
сознание и мировоззрение лю
дей, и они глубоко осознали, что 
участвуют в политической жиз
ни, определяют будущее Родины.

Вместе с тем еще раз нашло 
свое подтверждение то, насколь
ко неуместны выступления, 
встречающиеся в некоторых за
рубежных средствах массовой 
информации, высказывающие 
сомнения в узбекистанской де
мократии. К выборам в одинако
вых условиях готовились оба 
кандидата - действующий Прези
дент Ислам Каримов, кандидату
ра которого выдвинута от Наци
онал ьно-де мок рати чес кой 
партии «Фидокорлар», и первый 
секретарь Центрального совета 
Н ародно-дем ократической 
партии Абдулхафиз Джалолов, 
выдвинутый от этой партии. Не 
были офаничены или ущемлены 
права ни одного из кандидатов. 
Для проведения предвыборной 
кампании для них были созданы 
одинаковые условия, предостав
лены равные возможности. В 
•действительности это является 
одним из основных требований 
демократии в ходе выборов.

'Активными участниками вы
боров стали местные и зарубеж
ные наблюдатели. Они могли в 
любое время в любом из избира
тельных участков наблюдать за 
обсганонко1>. В Цснфальную из
бирательную комиссию не по
ступило ни одной жалобы или 
возражения. Напротив, по сло
вам иностранцев можно было 
понять удорлетворение от гос
теприимства и щедрости узбекс
кого народа. И это неспроста. В 
эти священные дни Рамазан Хай- 
ита во всех домах накрыты праз
дничные дастарханы, хозяева го
товы встретить гостей. Особенно 
по-праздничному в домах, где 
есть молодые невестки. Некото
рые зарубежные наблюдатели 
даже успели побывать в этих се
мьях и непосредственно ознако
миться с нашими национальны
ми обычаями.

Почти все зарубежные на
блюдатели, выражая свое удов
летворение от гостеприимства 
нашего народа, отметили, что 
поражены активностью узбе
кистанских избирателей. По
тому как в некоторых развитых 
демократических государствах 
бывает, что избиратели не на
столько ,^тивны . Отрадно то, 
что в Узоекистане и на парла
ментских выборах, и на выбо
рах Президента сильно чув
ствовалась активность наших 
людей.

Надо отметить, что Цент
ральная избирательная комис
сия вела свою работу на основе 
законодательства, открытости и 
гласности. По ее инициативе за 
рубежом были созданы 40 изби
рательных участков, и наши 
граждане, в настоящее время 
проживающие за рубежом, при
няли участие в общенародном 
мероприятии. Когда были от
крыты избирательные участки в 
странах Дальнего Востока, в ча
стности, Японии и Южной Ко
рее, в Узбекистане было два часа 
ночи, В 15.00 часов по их мест
ному времени проголосовали

уже около 90 процентов избира
телей.

16.00. На очередной пресс- 
конференции председатель ЦИК 
объявил о новых результатах. До 
этого времени на избирательных 
участках побывали 10.436.258 че
ловек. Это значит 81,96 процента 
избирателей. Во всех областях 
этот показатель на выборах пре
высил 50 процентов. Значит, 
можно с уверенностью сказать, 
что уже к этому времени в Узбе
кистане состоялись выборы Пре
зидента, Особенно высокой была 
активность избирателей Сырда
рьинской (98,05 процента). Ан
дижанской (97,41 процента), 
Джизакской (96,35 процента), 
Сурхандарьинской (91,18 про
цента) областей. Число проголо
совавших еще четырех областей 
(Навоийской, Самаркандской, 
Ферганской и Хорезмской) пре
высило восьмидесятипроцент
ный показатель.

А за рубежом теперь уже по
высилась активность в Европе. 
По сведениям, полученным из 
посольств во Франции, Великоб
ритании, Бельгии, Германии, 
Италии и Генерального консуль
ства в Греции, до 12 часов обще
европейского времени в выборах 
приняли участие 60 процентов 
избирателей. А в дипломатичес
ких представительствах в госу
дарствах СНГ и Прибалтики вы
боры подходили к концу. Осо
бенно активно проявили себя 
наши соотечественники в Рос
сии, Украине, Казахстане, Кыр
гызстане, Таджикистане, Турк
менистане и Латвии.

На пресс-конференции было 
сообщено о том, что завершился 
процесс голо
сования на 
избиратель
ных участках 
воинских ча
стей и боль
ниц.

... Показа
тели на табло 
с истечением 
времени об
новляю тся.
И вот восемь 
часов вечера.
Закрыты из
бирательные 
участки. Час 
спустя Н.Ко
милов, уже 
ставший ге
роем дня, провел завершающую 
пресс-конференцию истори
ческого 9 января. Он отметил, 
что по предварительным под
счетам проголосовало 92,57 
процента избирателей. Этих 
данных достаточно для того, 
чтобы сделать вывод о высоком 
интересе народа к выборам, о 
глубоком осознании возложен
ной на них высокой ответствен
ности.

На пресс-конф еренции  
шла речь и о наблюдателях. 
Как известно, на выборах 
присутствовало около 20 ты
сяч местных и более ста зару
бежных наблюдателей. По- 
словам Н Комилова, иност
ранцев было больше ожидае
мого, от наблюдателей не по
ступило жалоб и возраже
ний. М ногих интересовал

также вопрос о средствах, 
затраченных на проведение 
выборов парламента и Пре
зидента страны. Как отметил 
председатель Ц И К, для про
ведения этого мероприятия в 
свое время было выделено 1 
миллиард 250 миллионов су
мов и до сих пор затраты не 
вышли за рамки этой суммы, 

10 января. Утро. Пресс- 
центр Центральной избира
тельной комиссии. Журналис
ты с нетерпением ждут резуль
татов насыщенного прошедше
го дня. Телевидение и радио, 
как обычно, передают события 
в прямой эфир. Все в волне
нии. Наконец, началась пресст 
конференция. Н .Комилов 
объявил результаты. Из 
12.746.903 избирателей в выбо
рах приняли участие 12.123.199 
человек, В процентах это равно 
95,10. 3,92 процента, то есть 
470417 бюллетеней признаны

Узбекистане. Первым избран 
ным в 2000 году президентом 
мире стал Президент Респуб 
лики Узбекистан Ислам Кари 
мов!..

Председатель ЦИК отметил 
что выборы прошти на альтер 
нативной основе, в рамках зако
на, и в ходе мероттриятия не 
произошло какого-либо преце 
дента или правонарушения. Он 
пожелал здоровья, успехов в 
предстоящей работе победивше 
му на выборах Исламу Каримову 
и выразил искреннюю благодар 
ность избирателям за активное 
участие и всем журналистам 
проявившим активность в осве 
щении мероприятия.

Таким образом, народ из 
брал достойного кандидата 
Еще раз нашло подтвержде 
ние то, что граждане неспрос 
та связывают великие преоб 
разования, мир и спокой 
ствие в нашей стране и ее 
светлое будущее с именем Ис 
лама Каримова. Это истина 
широко признанная не толь
ко в Узбекистане, но и за ру 
бежом. Эта яркая победа Ис 
лама Каримова полностью де 
монстрирует то, что насколь 
ко он как Президент за про 
шедшие годы оправдал дове

недействительными. Наконец, 
наступил самый важный мо
мент. 11.147,621 (91,90
процента) избирателей прого
лосовали за кандидатуру дей
ствующего Президента Ислама 
Каримова, выдвинутого от На
ционально-демократической 
партии «Фидокорлар». Его со
перник - первый секретарь 
Центрального совета НДП Аб
дулхафиз Джалолов набрал 4,17 
процента голосов. Его канди
датуру поддержали 505161 че
ловек.

Это, конечно, предваритель
ные итоги. Окончательный, 
официальный результат будет 
оглашен в ближайшие дни. Но 
об одном можно сказать совер
шенно определенно: первые 
президентские выборы 2000 
года во всем мире состоялись в

рие народа.
Надо отдать должное и Аб- 

дулхафизу Джалолову. Не
смотря на то, какое высокое 
уважение и авторитет имеет 
среди народа действующий 
Президент, он не отступил и 
мужественно смог вести борь
бу. Независимо от количества 
набранных им голосов надо 
достойно оценить его инициа
тиву,

В пресс-конференции Цент
ральной избирательной комис
сии особо подчеркивалось; «в 
ходе выборов у нас ни от кого не 
бььто никаких секретов, и в день 
выборов лишь голосование 
было тайным».

А нвар Бобосв. (УзА).
Ф ото М ухм мада  

Амина. (УзА).

,,. Раннее утро, но в пресс- 
центре Центризбиркома на улице 
Наши, 16 уже многолюдно. Эго 
собрались наши коллети- журна
листы из крупных газет, радио, 
телевидения страны. Обменива
емся мнениями, прогнозами. 
Иностранные корреспонденты и 
наблюдатели, аккредитованные 
на выборах, не торопясь подъеха
ли н ЦИК позже, к пресс-конфе
ренции, когда уже стали известны 
первые итоги голосования. Дело в 
том, 'гго они уже успели побывать 
на нескольких избирательных 
у>(астках и увидеть, как проходит 
голосование,

Воттреки прогнозам о полити
ческой активности Ташкента, в 
тройку лидеров вышли вилояты 
Ферганской до;1ины, а столица 
еще только нежилась в домашнем 
тепле и прскыпалась, не спеша на 
избирательные участки, о чем го
ворили цифры статистики в 8,30 
на мониторах электронной систе-

КУРС - НА РЕФОРМЫ Н ДЕМОКРАТИИ
мы Выборы, установленной в 
пресс-центре. Свое лидерство ан- 
дижанцы и наманганцы держали 
до победного конца, до тюсьми 
вечера, когда началось подведе
ние итогов. Эго было отчетливо 
видно на мониторах в пресс-цен
тре, куда каждый час поступала 
новая ин<1юрмация с избиратель
ных участков, К слову сказать, 
отлично организованная работа 
пресс-центра помогла и нам в 
работе. Журналисты смогли взять 
интервью у руководства ЦИК, у 
зарубежных наблюлятелей и в ра
бочем порядке, и в неофициаль
ной обстановке, во время ленча. В 
Ташкенте работало несколько 
иностранных наблюдателей - из 
Грузии, Израиля, США и Кореи.

- Несколько ело* для газет 
"Нркма Востока”. Ваше впечат
ление о м1б41(м1х? • попросили аме

риканца Гарри Фарлонгн - главу 
Ассоциации юродов-побратимоа 
Ташкент-Сизтл. - Как вы шкнива- 
ете нынешние выборы с позиций 
лсмократпческого мира?

- Я с утра уже побывал на двух 
избирательных участках №№ 557 
и 620 Юнусабадского района и 
убедался, что все бюллетени за- 
пшшяются прг1вильно, список со
ответствует бюллетеням, Я полу
чил исчерпывающие ответы на 
все мои вопросы и остался дово
лен, Мне р!прешили посмотреть 
всю документатшк), она в патном 
порядке, а это очень важная часть 
избирвпельного процесса. И что 
осо()енно приятно, я еще раз убе
дился в р;1душии и гостеприим
стве узбекистанцев,

- Каково ваше апечатление от 
Узбекистана - нового мололого го- 
сударстаа?

- Страна меняется буквально 
на глазах. Я не был здесь почти год 
и удивлен масштабами строитель
ства. 11оявилось много новых ар
хитектурных ссюружсний и зда
ний прекрасной конструкции. А 
если сратиипыть с тем, что было 
десять лет назад? Я считаю, что 
независимость открыла новые 
возможности, думаю, что ли по
ложительные изменения будут 
продатжены. Если готюрить о вы
борах, то демократия дала вам 
право выбирать путь развития, 
Эта свобода выбора и сш)бода 
принимать собственное реитение 
помогает упешно р1ививаться не- 
зависим(1й стране.

Во время перерыва в раб(»ге 
пресс-цетгтра зашжм нопрск; 1фсдсе- 
шпелю и аиддельиу корейского жур
нал ш  ан1ли1кком языке "Дипло- 
М!пия" доктору Лимб Ток Кю,

• Как вы оцениваете месго 
Узбекистана - новой независи
мой страны в с(»*ремснн<1м мире?

- Узбекиспан является очень 
стабильным новым государ
ством, если сравнтшть его с 
другими государспшми в лпм 
ретионе. В Корее особенно тто- 
пулярен Президснг Узбекисга- 
на Ислам Каримов, Он посещал 
шшту страну фи раза и мно1Х)е 
сумел сделать 1Ю п(кмя этих ви
зитов. Он понр;шился нам как 
умный, тонкий дипломат и 
дальновидный П(»литик, Ислам 
Каримов показал, как можно 
трамотно править пкударстиом 
и как развивать стр;1ну. И он 
открыл б(Х1Ьшне возможности 
;1ля инвестиций, для приезда в 
Узбекистан корейских бизнес
менов. Результатом визитов ста
ла активная деяте^п.ность раз
личных к(1рейских фирм и ком
паний в Узбекистане, 
(Омончанйв на 2-й стр.)
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ЗА ВЕЛИКОЕ БУДУЩЕЕ НАШЕЙ РОДИНЫ
(Окончание. Нач. на 1-й стр.)
С подобным настроением шли 

на выборы Президента Узбекис
тана многие хорезмские избира
тели, Несмотря на достаточно 
крепкий мороз, внезапно обру
шившийся на область после теп
лых дней, к 10 часам утра 9 января 
в голосовании приня^1и участие 
более 63 процентов жителей обла
сти, внесенных в соответствую
щие списки. Уже к 16 часам, по 
данным Хорезмской окружной 
избирательной комиссии № 12, 
выборы можно бьыо считать со
стоявшимися и прошедшими ус
пешно практически повсеместно. 
К  этому времени в области свой

выбор сделали почти 99 процентов 
из более чем 708 тысяч избирате
лей.

АНДИЖАН. Главное событие 
начавшегося нового года - выбо
ры Президента республики Узбе
кистан - в Андижанской области 
прошли с большим воодушевле
нием. Свидетельством тому мо
жет служить один небольшой 
факт: жители махалли «Хутана- 
рык» города Андижана по жела
нию всех избирателей махалли 
собрались в определенное время 
и под звуки карнаев и сурнаев 
торжественной колонной пошли 
в избирательный участок.

По сообщению окружной из

бирательной комиссии уже к де
сяти часам утра в большинстве 
избирательных участках прого
лосовали свыше 70 процентов 
избирателей. Такую активность 
андижанских избирателей мож
но объяснить их большим уваже
нием к курсу на независимость 
Узбекистана, твердо идущего по 
пути укрепления демократичес
ких устоев во всех сферах жизни.

ГУЛИСТАН. По сведениям 
Сырдарьинской окружной избира
тельной комиссии № 8 по проведе
нию выборов Президента Респуб
лики Узбекистан, 98 процентов из
бирателей области приняли участие 
в этом важном мероприятии. Ак

тивность избирателей доказывает и 
то, что к  10 часам утра проголосова
ли 220 тысяч человек из 320 тысяч 
избирателей области.

Во всех областях республики 
выборы Президента республики 
прошли очень организованно и с 
большим воодушевлением. Эти 
выборы, имеющие большое соци
ально-политическое значение, 
стали ярким доказательством 
того, что наша страна идет по пути 
построения правового демокра
тического государства, социаль
но-политической и правовой зре
лости граждан нашей республики.

(УзА).
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"ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА УЗБЕКИСТАНА 
ПРОШЛИ В СООТНЕТСТВИИ 

С МЕЖДУНАРОДНЫМИ НОРМАМИ
Заявил в интервью  ко р р е сп о н д е н ту  НИА "Туркистон-пресс" 

проф ессор Виталий НАУМ КИН
9 января в Узбекистане состоялось важное политическое событие, которое определяет будущее страны,

- выборы Президента. На пост главы государства претендовали две кандидатуры - Ислам Каримов, 
выдвинутый от партии "Фидокорлар", и первый секретарь Народно-демократической партии Узбекистана 
Абдулхафиз Джалалов. Активность избирателей была весьма высока. 95,10 процента избирателей, или из 
12746903 человек, внесенных в Ьписок, приняли участие и проголосовали в выборах Президента Узбекистана 
12123199 человек. За Ислама Каримова проголосовало 11147621 человек, или 91,90%, а его соперника - 
Абдулхафиза Джалалова - 505161 избиратель, или 4,17%. Недействительных бюллетеней оказалось 470417
- 3,92%. Об этом сообщил на заключительной пресс-конференции председатель Центральной избирательной 
комиссии Узбекистана Наджмитдин Камилов. Он отметил, что за соблюдением законности на выборах 
наблюдали 121 международный наб.1юдатель из 26 стран мира.

- Причем мне довелось на- моего коллеги, - сказала Ирина 
блюдать два этапа. Первый - 
наша поездка в Ахангаранский 
район Ташкентской области, 
куда мы поехали сами. И нас 
приятно удивило то, что Цент
ризбирком дал возможность нам 
поехать туда, куда мы хотим.
Слоном, мы неожиданно нафя- 
нули в район и посетили три 
избирательных участка, в том 
числе один сельский. Нам было 
интересно узнать, как подгото
вились гам к предстоящим пре
зидентским выборам. На участ
ках понравилось - там был пол
ный порядок, люди работали, 
несмотря на то, что в субботу 
был большой праздник - Руза- 
хайит. 9 января мы с раннего 
утра побывали на нескольких 
участках Мирзо-Улугбекского 
района Ташкента. Наше первое 
яркое впечатление - избиратели 
были очень активны. Некоторые 
из них пришли голосовать до 6 
утра и ждали открытия участков.
Причем не только пожилые 
люди, но и молодые. Побеседо
вав с избирателями, мы поняли, 
что люди ответственно относят
ся к голосованию, хорошо пони
мая, что от их волеизъявления 
зависит будущее государства, его 
судьба. Избиратели приходили с 
большим душевным подъемом, 
на всех участках царк^та празд
ничная атмосфера. К 11 часам 
утра там проголосова^^а уже при
мерно половина избирателей.
Мы не заметили никаких нару
шений, все проводилось в соот
ветствии с международными 
прави^тами. На наш взгляд, это 
большой шаг к демократии. Мы 
хотим поздравить Узбекистан с 
тем, как хорошо и организован
но были проведены выборы гла
вы государства.

Второй наш собеседник - 
профессор Ирина Звягельская, 
вице-президент Центра страте
гических и политических иссле
дований (Москва):

- Мы ездили вместе, посещали 
одни и те же участки, и я могу 
сказать, что мое мнение суще
ственно не отличается от мнения

Звягельская. - Подготовка и про
ведение самих выборов на меня 
произвели большое впечатление, 
так как я имела возможность 
сравнить с тем, как проходили 
недавно парламентские выборы в 
России. И надо сказать прямо, что 
в Узбекистане все было подготов
лено более четко, избирательная 
кампания проходила организо- 
1ШНН0 . Приглашения избиратели 
получили заранее, на участках 
подготовлены урны с тем, чтобы 
поехать к больным или старикам. 
Но интересно то, что сегодня мы 
видели, совсем старые люди сами 
пришли на участок. Они не хотели 
ждать, когда к ним придут и дадут 
возможность проголосовать, они 
пришли сами потому, что воспри
нимают выборы как большой 
праздник, как самое главное дело 
в своей жизни. Эго очень важно, 
так как каждые выборы главы 
государства являются политичес
ким уроком для общества. Изби
рательная кампания, которая 
была проведена в Узбекистане, 
она важка и потому, ‘гто сделан 
еще один шаг к тому, чтобы эта 
демократическая норма входила в 
практику каждодневной жизни. Я 
бы хотела обратить внимание еще 
на один момент, который произ
вел на нас большое впечатление. 
Это роль махаллинских советов в 
выборах. Мы очень много гово
рим о гражданском обществе, о 
предоставлении гражданам само
стоятельно решать многие вопро
сы. Здесь мне, кажется, была най
дена очень удачная форма - тради
ционная структура обрела новое 
качестю и используется по пред
назначению. Махалля оповещает 
людей, ведет агитацию внутри 
жилого квартала и помогает ре
шить организационные вопросы. 
На мой взгляд, это прекрасное 
начинание. И что бы ни говорили, 
но только изнутри, только из са
мого общества произрастают рос
тки демократии, и их надо нахо
дить, и их надо пестовать.

- Игорь Соловьев, - предста
вился следующий наш собесед
ник, наблюдатель из Латвии. - Я

член парламента, член Комиссии 
по иностранным делам и член 
Комиссии по Европе, также яв
ляюсь представителем Латвии в 
НАТО.

- Мне в своей жизни при
шлось очень много сталкиваться 
с выборами. В постсоветское вре
мя неоднократно являлся пред
седателем участковой, район
ной, городской избирательных 
комиссий. Так что опыт огром
ный. И я вам скажу так: техничес
ки здесь поставлено все правиль
но и фамотно. Мне очень понра
вилось то, что в пакете докумен
тов, который был предоставлен 
нам как наблюдателям, был до
кумент, в котором указано, как 
должны быть проведены выборы, 
как должен быть подготовлен 
участок, 'ГТО на нем должно быть, 
словом, вся технология. Это 
очень большая редкость, тем бо
лее, что это оговорено в Законе о 
выборах Республики Узбекистан. 
Во многих государствах этого 
нет. Второе, то, что выборы про
ведены на альтернативной, де
мократической основе. Я счи
таю, что это большой успех Узбе
кистана. Уверен, что народ выбе
рет достойного кандидата. Мы 
только что приехали с участка, 
где уже начался подсчет голосов. 
Там, по предварительным дан
ным, 85 процентов голосов отда
но за Ислама Каримова. Разгова
ривая с людьми, общаясь с ними, 
я почувствовал, как узбекистан- 
цы хороша к нему относятся, и 
они не скрывали, что отдадут 
свои голоса именно за Ислама 
Каримова. Ведь уже то, что уже 
сделано в стране под его руковод
ством, это большой успех Узбе
кистана. Я высоко оцениваю 
Ислама Каримова как политика. 
Находясь здесь, я узнал подроб
ности той трагедии, которая ра- 
зыфалась в Ташкенте в феврале 
прошлого года. Ислам Каримов - 
очень мужественный человек, и я 
перед ним преклоняюсь.

НИА "Т уркистон- 
пресс".
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В утреннем коротком ин

тервью руководитель пресс- 
центра Шерзод Кудратходжа- 
ев рассказывает о той большой 
работе, которая предшество
вала выборам.

Центризбирком проделал 
большую работу по проведе
нию выборов: на территории 
республики созданы 14 изби
рательных округов и 7721 из
бирательный участок. Подго
товлены списки зарегистриро
ванных избирателей, а это 12 
миллионов 708 тысяч 944 из
бирателя. Ц И К провел цикл 
практических се^^инаров для 
руководителей избиркомов на 
местах. И это дало свои ре
зультаты.

- Что вы ждете от выборов? 
- спрашиваем на улицах прохо
жих.

- Достойной жизни для 
моей семьи, моих четверых де
тей, - говорит преподаватель 
узбекского и английского язы
ков Мухаббат Кучкаровна Ра- 
химбердыева, учитель 101-й 
ташкентской школы.

- Я мечтаю об обеспеченной 
старости, и в этом меня под
держат многие пожилые люди. 
И еще нам нужна прочная ма
териальная база медицины, - 
отвечает ветеран войны Федор 
Пантелеевич Голубев, житель 
массива Куйлюк.

- Я голосую в первый раз. 
Хотелось бы жить в нормаль
ной стране с равными возмож
ностями для всех, - говорит 
11-классница Нина Максимо
ва из 217-й школы.

... На последней пресс-кон
ференции, которая прошла 
поздним вечером в воскресе
нье, мы с большим любопыт
ством и нетерпением ждали 
подведения итогов. И вот на
конец мониторы выдали нам 
информацию: в выборах Пре
зидента страны приняло учас
тие около 93 процентов изби
рателей!

Материал подготовили
Наталья П олянская, 

Галина Глушкова. 
Специальные корреспонденты 

"Правды Востока".

ОПЫТ
Вопрос прозаичный: на

сколько продуктивно и четко 
работает Госналогслужба райо
на? Есть официальные данные в 
соответствующем областном 
управлении. Но все это сухая 
цифирь". После того, как в 

Ташкентском областном нало
говом управлении порекомен
довали Паркентскую Госнало
гинспекцию, я все же сначала 
заглянул к начальнику финан
совой службы районного хоки- 
мияга Р. Ахмаджанову.

- В общем объеме собирае
мых налогов, а они в этом году 
составили почти 900 миллионов 
сумов, средства, отчисляемые в 
местный бюджет, составляют 
довольно скромную цифру. Но в 
то же время это самый трудносо- 
бираемый надог, буквально "по 
зернышку". Тем не менее после
дний год перед нашим трудовым 
людом, пенсионерами, мало
обеспеченными и многодетны
ми семьями, инвалидами у нас 
нет ни сума задолженности, - 
подыгожил Р. Ахмаджанов.

Кстати, следует особо отме- 
ткгь, >гто плановые показатели 
по начислению в местный бюд
жет районной ГНИ были вы
полнены еше к 1 ноября 1999 
года.

Заместитель начальника 
госналоговой инспекции райо
на Шавкат Атаев не преминул 
подчеркнуть, что местный бюд
жет - это прежде всего работа 
участковых налоговых инспек
торов, которых в районе 14. 
Причем основное время раб<ггы 
у них выпадает гогда, когда ос
новная масса сельчан но:шра- 
щается домой после трудового 
дня. Плюс субботние и воскрес
ные дни,

- Этот участок работы нало
говой службы освоен сранни- 
гельно недавно, но он поспшн-

но находится в поле зрения кол
легии налогового комитета, - 
продолжил заведующий секто
ром участковых инспекторов 
Шавкат Болтаев, с которым мы 
объехали ряд хозяйств, кишлач
ных советов, махаллинских ко
митетов, при которых обустрое
ны кабинеты участковых.

Характерная деталь: где адми
нистрация органов местного са
моуправления больше соответ
ствует своему назначению, там 
лучше условия для участкового

по району составил чуть более 
5,15 миллионов сумов, в этом уже 
почти 890! И это без увеличения, 
как говорят, налогооблагаемых 
физических и юридических лиц. 
Второе - решены все вопросы с 
местным бюджетом, о котором 
упоминалось. Но значит это и 
больше: морально-психологи
ческий климат в районе стабиль
но сохраняется на уровне посту
пательного и созидательного тру
да. И наивысший балл по стране 
паркентцы завоевали по фафе

х о р о ш е й  о с е м
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налогового инспектора. Значит, 
теснее взаимосвязь и взаимопо
мощь в наиважнейшем деле - 
наполняемости бюджетных па
раметров. А отсюда уже и благо
получие во всех финансируемых 
сферах деятельности.

Побывав в хозяйствах "Байка- 
зан", "Гульбог", "Заркент", "На- 
вбахор” и ознакомившись с опы
том работы участковых инспек- 
горов X. Азимова, А. Хамдамова, 
Ш. Кенжаева, невольно вспом
нил эпизод из минувшей хлопко
уборочной кампании, где хоким 
района, сегодня повторно из
бранный депутатом Олий Маж
лиса Гураб Холтаеь, принародно 
заявил, что "в хлопковую фядку 
налоговики (ютанут только тогда, 
когда в ней уже будет стоять ми
лиция и он сам". Вот тебе и урок 
отношения к высцгим интересам 
обшестю и государства. Подоб
ный шаг хокима по сути дела 
лежит в основе трех достижений 
районной на;югопой инспекции, 
I) 1998 году общий объем налогов

"недоимка". Меньше 20 милли
онов сумов. Более низкого пока
зателя по этой легкоуязвимой 
статье в республике нет. Скеп
тик, конечно, заявит, мол, мил
лионы, - чему радоваться? Ну, 
во-первых, сам термин "недоим
ка" возник не на пустом месте. И 
для недоимки существует множе
ство, порой и объективных, при
чин. Другое дело, чтобы этих 
причин было как можно меньше. 
Эго, во-вторых. Ну а в-фетьих, 
как в самой инспекции, так и в 
Ташкенте подобный феномен 
целиком и полностью относят на 
счет хокима Т. Холтаева, кото
рый сумел подчинить исключи
тельно государственным интере
сам все и вся.И не админисфа- 
тивно-силовым даапенисм, кото
рое может иметь только кратков
ременный )ффект.

- Ведь что важно, - рассуждает 
заместитель начальника ГНИ 
района К. Исламов, - дойти до 
каждого и сделать из своевремен
ной и в полной мере уплаты на

логов что-то вроде настоятель
ной необходимости.

"Уплати налог и спи спокой
но!" - это не каламбур. Подтекст 
здесь очень глубокий. Ведь твои 
сумы тоже лежат в основе блг(го- 
получия общества, которым мы 
вправе гордиться.

...В десятом часу вечера с уча
стковым инспектором Давро- 
ном Валиевым и с председателем 
кишлачного Совета "Сукок" Ур- 
дой Кураловым делились впе
чатлениями от дня минувшего. 
На участке Даврона одиннад
цать тысяч жителей, 1659 дво
ров, в каждом из которых он на 
протяжении минувшего года по
бывал не менее пяти раз, да еще 
зона отдыха, винпункт.

У кого прибавление в семей
стве? Кто сменил место работы? 
Кто подался в частный бизнес? У 
кого свадьба да строительство 
Н01ЮГО дома? Те нюансы, на ко
торых колеблется шкала собира
емости налогов в местный бюд
жет. А колеблется она неизмен
но в сторону плюса. И далеко не 
в последнюю очередь за счет 
пропаганды знаний по налого
вому законодательству. Подо
шедшие на огонек активисты со
вета и бригадиры хозяйства нео
жиданно заговорили о погоде. 
Это и понятно: памятный весен
ний заморозок больно ударил не 
только по садам и огородам, но и 
по в{1нофадной лозе. А значит, и 
по карману. Район-то в основ
ном шюдово-винофадарский.

Да и на вопрос: чего ждем от 
юбилейного 2000 года?

- Хорошей погоды, - был от
вет. - А хорошая гюгода ■ это и 
хороший урожай, а значит, вы
сокие зараГютки. Соответствен
но - в срок уплаченные налоги.

М арат Нагыров.
Паркентский район.

ВСТРЕЧА
организационные поиски выли
лись в то, что я организовал Меж
дународный информационный 
центр. По законам Государства 
Израиль к тому времени у меня 
соответствовали все анкетные 
требования. Имел базовое жур
налистское образование, был 
членом союза журналистов Изра
иля, получил лицензию журна- 
листа-международника. То есть 
со стороны министерства юсти
ции ко мне не было никаких 
претензий и препятствий. И я 
создал такое агентство. В течение 
года занимался только организа-

ПО ПОВОДУ ■
хностность обусловливается тем, 
что о явлениях, происходящих 
здесь, большинство западных 
обозревателей судит со стороны, 
не вникая в суть, не зная мен
тальности народов, которые на
селяют эту страну.

- Олег, согласись, если чело
век искренне желает в чем-то 
убедиться, он непременно доко
пается до истины. Тем более что 
речь идет о журналистах...

- Совершенно верно. В книге 
"Волчья стая" я привел разговор, 
который состоялся в одной 
крупной французской редакции.

если, конечно же, исходить, что ^  
демократия - это не анархия, а 
нормальное государственное |Й 
устройстю, лидер нужен. §  

Узбекистан в этой ситуа- ^  
ции оказался в выифыше по- 
тому, что здесь есть такой ли- ^  
дер. Тем не менее президенте- ?  
кие выборы в респ^лике со- ^  
стоялись на демократической ^  
альтернативной основе. Тут & 
хотелось бы отдать должное Щ 
мужеству второго кандидата, щ 
Именно благодаря этому му- ^  
жеству обеспечено право н а й  
свободное волеизъявление Щ

людей. I
Возвращаясь же к !  

проблеме лидерства, хо-1 
телось бы сказать вот| 
еще о чем. Мировая] 
практика показывает, | 
что из всех происходя-| 

Мы обговаривали региональную щих террористических актов ^
1Ш Ю М

в о а ч ь я

Л

В соответствии со статьей 5 
Закона Республики Узбекистан 
"О выборах Президента Респуб
лики Узбекистан" в избиратель
ной кампании принимали участие 
официальные наблюдатели от 
иностранных государств и меж
дународных организаций. Среди 
них был Олег Якубов - журна- 
лист-международник из Израи
ля, автор политического детек
тива "Волчья стая" о событиях 
16 февраля 1999 года в Ташкенте. 
С ним мы беседовали вечером 9 
января 2000 года. Через несколько 
часов он должен был вылетать 
авиарейсом на Тель-Авив. Разго
вор происходил в стенах редакции 
"Правды Востока", родной для 
собеседника, поскольку именно 
здесь в прошлом начиналась его 
журналистская карьера.

- Да, в "Правде Востока" я 
проработал ровно 20 лет. Когда 
пришел сюда, был самым моло
дым по возрасту, а потому зачис
лили на должность младшего ли
тературного сотрудника с окла
дом в 90 рублей. Остальное, соб
ственно говоря, было практичес
ки у тебя на глазах. Начинал я в 
отделе писем, но по складу своего 
характера всегда был привержен к 
репортерской работе. Даже когда 
стал твоим преемником: возгла
вив отдел информации. И это, 
кстати, по приезде в Израиль 
меня сильно выручило. Там нет 
высшего журналистского образо
вания в университетах. Есть спец
курсы на факультетах политоло
гии. Для получения высшего жур
налистского образования нужно 
закончить высшую школу журна
листики. Мне повезло. Был как 
раз набор для русскоязычных 
журналистов на конкурсной ос
нове. Из нескольких тысяч пре
тендентов отобрали 30 человек. 
Незадолго до выпускных экзаме
нов, которые принимала госко- 
миссия, приехали представители 
различных крупных израильских 
газет и стали нас буквально пого
ловно опрашивать, в первую оче
редь интересуясь одним вопро
сом: 'Ты кто?" Один отвечал - 
поэт, другой - очеркист, третий - 
эссеист, обозреватель. После
дним по списочному составу был 
я и, когда очередь дошла до меня, 
невнятно пробурчал - репортер.

Коротко говоря, закончилось 
тем, что один из редакторов 
крупной израильской газеты 
сказал, что все 29 собеседников 
свободны, кроме меня. Иными 
словами, прежде всего востребо
ванными в западной журналис
тике являются репортеры.

Первым моим серьезным ис
пытанием было сопровождение 
во время визита М. С, ( орбачева 
и ныне покойной Раисы Макси
мовны, Мне тогда удалось полу
чить эксклюзивное интервью у 
Михаила Сергеевича, и ^агода- 
ря этому в рейтинге израильских 
журналисгов, который состоялся 
вскоре после этого, я попал на 
первое место среди репоргеров. 
Продолжая раб<лать в одной из 
самых крупных русскоязычных 
газет, прошел должности ответ- 
сгвенного секретаря, заместите
ля главного редактора, главного 
ре)шктора. Позже творческие и

ционными вопросами, создавал 
своеобразное информационное 
кольцо. В него вошли многие 
крупные русскоязычные издания 
США, Европы и, естественно, 
стран СНГ. Агентстю выполняет 
самую разнообразную работу, 
практически не делая никаких 
офаничений по тематике. При
ходится освещать все, что угодно, 
начиная от терактов, которые, к 
сожалению, в Израиле происхо
дят довольно часто. Они нужда
ются не в простой констатации, а 
в определенных выводах, ком
ментариях.

- Олег, знаю, что в Узбекистан 
ты наведываешься довольно- 
таки часто. Чем это вызвано?

- Во-первых, я аккредитован 
в Министерстве иностранных 
дел Республики Узбекистан как 
журналист-международник. Во- 
вторых, у меня подписан дого
вор о сотрудничестве с инфор
мационным агентством .Жа- 
хон". Я этих связей, не стану 
скрывать, искал давно. Меня 
всегда тянуло на эту землю, где я 
родился и вырос. Здесь могилы 
моих родителей, здесь мои дру
зья. А в моем возрасте как бы 
новых друзей уже никак не при
обретешь, в лучшем случае при
ятелей или знакомых. Потому я 
всегда настойчиво искал восста
новления связей с Узбекиста
ном. И первый шаг на этом пути 
я сделал тогда, когда выступил 
инициатором и организатором 
создания ассоциации дружбы 
Израиль-Узбекистан, президен
том которой я являюсь уже семь 
лет. Счастлив, что создана ассо
циация дружбы Узбекистан-Из
раиль во главе с заместителем- 
премьер-министра республики 
Валерием Атаевым.

За годы, что существует наша 
ассоциация, при ее помощи про
шли лечение в Израиле окало 300 
узбекистанцев. Разумеется, сдела
но далеко не все, что хотелось бы. 
Так что впереди еше у нас много 
общей работы.

Весьма признателен Мини
стерству иностранных дел Респуб
лики Узбекистан, организовавше
му в мой нынешний приезд пре
зентацию моей последней книги 
"Волчья стая", вышедшую накану
не Нового года, а точнее 28 декаб
ря, в московском издательстве 
"Вече".

- Кстати, все члены нашего 
коллектива признательны тебе за 
то, что ты передал эксклюзивное 
право на публикацию глав "Вол
чьей стаи" газете "Правда Восто
ка". Надеюсь, что читательский 
интерес к книге после этого еще 
больше возрастет.

- Я сделал то, что обязан был 
сделать на моем месте каждый. 
Что же касается статуса о<))ици- 
ального наблюдателя на прези
дентских выборах, то благодаря 
ему я получил еще одну возмож
ность расширигь свои познания 
по Узбекистану. Скажу откро
венно, что я очень пережишш, 
когда сталкиш1юсь с необъектив
ной оценкой об Узбекистане в 
западных средст1их массо1юй ин
формации, И необъективность, 
как правшю, происходит из-за 
понерхнсктного подхода. Понер-

тематику моего агентства. Когда 
очередь дошла до Узбекистана, 
редактор мне говорит: "Да, по
жалуйста, любой негатив в нео
граниченном количестве". Я в 
ответ: "А почему негатив?" А он 
мне так небрежно: "А что там 
может быть хорошего?" Вновь 
спрашиваю: "Позвольте, а вы 
были в Узбекистане?" И слышу: 
"Никогда не был". "Как же вы 
тогда можете судить", - разводя 
руками, говорю я ему.

Любому родившемуся на свет 
ребенку нужно какое-то время 
для того, чтобы научиться видеть, 
слышать, потом слущать, ходить, 
говорить и Т.Д. Эволюционные 
проблемы существуют также для 
любого государства. Нельзя пере
скочить из одной фазы в другую. 
Это банальные прописные исти
ны, но от этого они ничуть не 
становятся менее здободневны- 
ми. К  сожалению, Узбекистан 
давно оказался в центре обстрела 
западных средств массовой ин
формации. Но сегодня в мире не 
найдется той силы, которая смог
ла бы меня переубедить в корне
вых основах вот этой самой де
зинформации. То, что произош
ло 16 февраля 1999 года в Таш
кенте, - это следствие вот этой 
диверсионной идеологической 
работы, опосредованными жерт
вами которой стали в том числе и 
некоторые журналисты. Им 
очень искусно подкидывалась 
дезинформация об Узбекистане. 
И "факты" и "фактики" публико
вались не критики ради. Цель 
была иная - расшатать устои го
сударства. Какие методы для это
го только не использовались. 
Порочились представители пра
воохранительных органов, спец
служб, госаппарата. А ведь обще
известно, что неверие к таким 
институтам порождает в народе 
отрицательные для государства 
явления. Мало того, порочились 
и отдельные фаждане этой рес
публики, бизнесмены. То есть 
борьба шла по всему фронту.

В процессе работы над после
дней книгой, встречаясь со мно
гими экспертами в западных 
странах, я лишний раз убедился 
во всем этом. Причем сейчас там, 
на Западе, это уже понимают. Да, 
соглашаются там, Узбекистан 
стал страной, на которой сосре
доточили свое внимание силы 
исламского экстремизма. И то, 
что эти силы не торопились, еще 
раз подтверждает вывод: у них не 
было ровным счетом ничего, что
бы взорвать государство изнутри. 
Потому что и в помине не было 
как таковой оппозиции, о кото
рой очень любили поговорить за
падные СМИ.

Да и что такое с точки зрения 
политологии оппозиция? Она 
может быть либо конструктив
ной, а точнее только конструк
тивной. Иначе это уже не оппо
зиция. Выдавать же за нее, изви
ните, тявканье из-за угла...

- Давай теперь коснемся 
только что состоявшихся выбо
ров. Какие прогнозы ты выдви
гал?

- Об этом же меня спросили 
коллеги-телевизионщики, когда я 
несколько дней назад прилетел в 
Ташкент. Я ответил, как офици
альный наблюдатель я не имею 
права давать прогнозы. Как част
ное лицо, как человек, который 
здесь жил, занимался в последние 
годы этими проблемами, мне, ко
нечно же, хотелось, чтобы народ 
Узбекистана сделал тот един
ственный правильный выбор, ко
торый ему необходим. Потому что 
народ выбирает себе Президента. 
Президент является гарантом все
го, как это ни напыщенно звучит. 
Но тем не менее это так. Прези
дент - гарант безопасности, благо
состояния, социальной справед
ливости, гарант воплощения тех 
демократических устоев, которые 
задекларированы в Конституции.

В данной ситуации и жизнен
но, и исторически все эти функ
ции как бы сконцентрировались в 
республике на одном человеке. 
Хорошо это или плохо? Я думаю, 
что хорошо. Потому что и выбо
ры, и политическая ситуация 
последних лет, которые царят то 
многих странах СНГ, показыйа- 
ют, что эти страны страдают 
прежде всего от того, что у них нет 
ярко выраженного, четко опреде
ленного и безусловного лидера. 
Любому народу, каким бы свобо
долюбивым он ни был, как бы 
демокразично ни был настроен.

раскрывается только 7 про
центов. Вдумайтесь только, 93 
процента терактов так и оста
ются нераскрытыми. К сожа
лению, с этой статистикой об
щественность вынуждена 
смириться. А вот Ислам Кари
мов не смирился, потому те
ракт от 16 февраля был рас
крыт чуть ли не по горячим 
следам. Вот вам и оценка пра
воохранительных органов 
спецслужб, госаппарата Узбе
кистана, которые усиленно 
подвергались нападкам со 
стороны западных СМИ.

Скажу больше, именно 
ваш глава государства первым 
в свое время начал говорить о 
том, что необходима всемир
ная международная интефа- 
ция, что необходима консоли
дация всех против террориз
ма. Нельзя рассматривать ис
ламский экстремизм как ло
кальный. Он сегодня распрос
транился на 61 страну плане
ты. Человечество в целом дол
жно сегодня быть озабочено 
тем, чем был озабочен еще 
вчера один только Узбекис
тан. И если бы к словам Исла
ма Каримова, когда он выез
жал на Запад, прислушались 
бы еще пять-семь лет назад, 
то, возможно, этого не про
изошло бы. Потому что слиш
ком благодушно все были на
строены, никто не желал 
предвидеть отражение дей
ствительности. Ну, мол, на вас 
там нападают, так это же на
падают не на нас. И когда в 
европейской части России 
профемели взрывы, это про
извело на многих впечатление 
шока.

А вспомните позицию Евро
пы: "Ну причем туг мы, какое 
отношение мы имеем к Афгани
стану?" А узбекские власти в от
вет возьмите экспертов, подсчи
тайте, сколько наркотиков по
ступает к вам из этой страны. 
Цифра поистине страшная - ог 
86 до 91 процента всех наркоти
ков, поступающих в Европу, из
готовлено и поступает из Афга
нистана. А кто входит в основное 
ядро тех же производителей и 
поставщиков этих самых нарко
тиков? Те же главари террорис
тических организаций. Идея ис
ламского фундаментализма им 
только на руку, они ею при1фы- 
ваклся, как щитом. Если учесть, 
что денежный оборот наркодель
цов в мире составляет 400 милли
ардов долларов в год, то что им 
стоит выбросить даже 1 процент 
из этой суммы на террористичес
кое движение.

- Теперь вопрос как офици
альному наблюдателю. Были с 
твоей стороны какие-либо за
мечания к только что состояв
шимся выборам?

- Лично у меня нет. Хотя, 
думается, что найдутся такие, 
которые потом где-то отчита
ются о выявленных им "нару
шениях".

Вся легитимная сторона си
туации подтвердила все то, о чем 
мы говорили. Никто не мешает 
живущим здесь людям, какой 
бь̂  национальности или пред
ставителями какого народа они 
бы ни были, осуществлять свое 
праю на волеизьяштение. Мне 
могут возразить, дескать, нигде 
не видно было ажиотажа. Да, не 
видно, потому что ажиотаж все
гда вызван только одним - от
сутствием очевидного лидера, о 
чем мы уже говорили. Вот когда 
нет такого лидера, тогда идет 
громкая драка, которую видно 
отовсюду. Эго крики, вопли, 
как говорят политологи, черные 
технологии..,

Узбекистан, к 01астью, и это я 
считаю одним из главных демок
ратических достижений, избе
жал всего этого. А все потому, что 
в республике сбалансированы 
межнациональные отношения, 
что очень важно, выверены со- 
циадьные отношения, •по не 
менее важно. З̂ аесь люди хотят 
жил. и мирно трудиться. Какие- 
либо потрясения или изменения 
им ни к чему. И это тоже является 
отражением дейстнителы<ости.

Виталий М агай.
Соб. корр.

"Правды Востока” .
ИЛ СНИМКАХ: Олег Яку

бов; на презентации книга.
Ф ото Л еонида  

Гусейнова.
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СЛУЖУ ТЕБЕ, УЗБЕКИСТАН

В Узбекистане проходит ме
сячник оборонно-массовой 
работы, посвященный Дню за
щитника Родины.

В городах и районах респуб
лики проводятся мероприятия, 
направленные на усиление во
енно-патриотического воспи
тания молодежи - встречи с 
ветеранами войны и труда, эк
скурсии в музеи Темуридов, 
боевой славы, Истории наро
дов Узбекистана, посещение 
воинских частей, проведение

массовых соревнований и пока
зательных выступлений по тех
ническим и военно-прикладным 
видам спорта.

Красочным и зрелищным по
лучился спортивный праздник, 
прошедший на городском стадио
не Анфена. Его трибуны заполни
ли учащиеся, почетные места были 
отведены знатным людям города.

- Известные события после
днего времени убедительно дока
зывают, что хорошо подготов
ленные Вооруженные Силы яв

ляются щитом и за
логом националь
ной безопасности и 
суверенитета стра

ны, - сказал, открывая праздник, 
заместитель хокима Ангрена Аб- 
дуталиб Куканов. - И то, что 
недавно произошло в соседнем с 
нами Янгиабаде, наглядно пока
зывает, насколько важна всесто
ронняя подготовленность вои
нов - и морально-политическая, 
и физическая, и техническая. Ре
шительная и быстрая помощь 
воинских подразделений, как из
вестно, позволила оперативно 
нейтрализовать террористов в 
сложных горных условиях. Ук
репление национальной армии - 
забота всех и каждого. Вот поче
му в месячнике оборонно-массо- 
вой работы практически участву
ют все организации города, сви
детельство тому - сегодняшний 
спортивный праздник.

Чеканя шаг, демонстрируя хо
рошую строевую подготовку, пе
ред трибунами прошли курсанты 
Ангренской автошколы ОСО 
«Ватанпарвар» и сборные коман
ды школ, успешно участвовав
шие в этом году в военно-патри- 
отической игре «Шункорлар». 
Затем слушатели автошколы по
казали зрителям навыки вожде
ния фузовых автомобилей. Сле
дом на дорожке стадиона состоя
лось показательное блиц-сорев
нование между известными в 
республике автогонщиками Аса- 
туллой Мадияровым и Владими
ром Вячеславовым - оба из ОСО 
«Ватанпарвар».

Ревом моторов наполнилась 
чаша стадиона, когда фуппа кар
тингистов под руководством ма
стера спорта Андрея Ущеко нача
ла стремительные гонки, демон
стрируя мастерство в управлении 
этими быстрыми и юркими ма
шинами. Мотоциклисты показа

ли зрителям мощь и скоростные 
возможности своих «мустангов».

А в небе над стадионом шел 
нешуточный «воздушный бой» 
между хозяевами кордовых мо
делей самолетов - мастером 
спорта Евгением Коенком и 
кандидатом в мастера Дильфу- 
зом Аметовым, который не оста
вил равнодушным никого из ре
бят. Особый восторг и восхище
ние зрителей вызвал полет ра
диоуправляемой модели самоле
та. Летательным аппаратом с 
земли по радио руководили мас
тера спорта Владимир Соловьев 
и Владимир Белов.

Тем временем на зеленом ков
ре стадиона (а погода в тот день 
была как на заказ - не по-зимне- 
му ослепительно солнечной и 
теплой) выступали спортсмены 
секции таэквондо центра «Ин- 
тернейшнл» под руководством 
его президента Михаила Хегая - 
обладателя черного пояса и шес
того дана. Этот вид восточного 
единоборства обретает у горожан 
все большую популярность, чему 
в немадой степени способствует 
и то, что воспитанники этой 
щколы Алишер Махкамов и 
Дильшод Мирбабаев в этом году 
стади чемпионами Европы.

Спортивный праздник стал 
еще более красочным и потому, 
что он сопровождадся выступле
ниями коллективов художе
ственной самодеятельности 
учебных заведений города.

Комментируя ход спортивно
го зрелища, председатель ОСО 
«Ватанпарвар» Ташкента и обла
сти Назир Ризамстов прежде все
го отметил:

- Подобные спортивные праз
дники проходят во всех районах и 
городах столичной области, и их 
значение трудно переоценить. 
Ведь те виды спорта, которые 
культивирук)тся в ОСО «Ватан-

парвар», имеют и сугубо практи
ческое применение. Например, в 
горах, где не может проехать ма
шина, может пройти мотоцикл 
или, куда не может подлететь и 
приземлиться вертшет, это мо
жет сделать дельтаплан и так да
лее. То есть успешное решение 
задачи в сложных ситуациях по
чти всегда зависит от умения, 
способностей и навыков спорт
смена, которые он обретает и 
развивает в секциях и кружках 
нашего оборонного общества. 
Поэтому, если после подобных 
спортивных праздников станет 
больше желающих заниматься 
техническими и военно-при- 
кладными видами спорта, зна
чит, они достигли своей цели. Но 
в дни месячника будут не только 
спортивные праздники, напри
мер, в планах Ангренской авто
школы - одного из главных орга
низаторов сегодняшнего празд

ным видам спорта, в том числе и 
по курсантскому многоборью, 
намечаем посетить наших шефов 
- воискую часть. Но это не будет 
экскурсией в привычном пони
мании, а спортивная встреча 
сборной команды автошколы со 
сборной шефов. Такие состяза
ния проводятся не первый год и 
обычно проходят по пяти видам - 
бег на сто метров, подтягивание 
на перекладине, поднятие гири, 
стрельба из пневматического 
оружия, перетягивание каната.

Стараемся, чтобы зрителями 
наших спортивных мероприятий 
становились молодые жители 
близлежащих махадлей, масси
вов, школ, тем самым приобща
лись к техническим и военно
прикладным видам спорта.

И еще. Каждый курсант авто
школы в личных планах ставит 
целью - в дни месячника добить
ся высоких результатов и в учебе,

ника, - намечен целый ряд инте
ресных мероприятий.

На вопрос, что интересного 
намечается провести в дни ме
сячника, начадьник автошколы 
Наврузбек Мирзаев рассказад:

- Наряду с проведением цело
го ряда соревнований по различ-

и в спорте. И тем самым достойно 
встретить праздничный День за
щитника Родины.

Рафаэль Загратдинов.
НА СНИМКАХ: спортивный 

праздник в Ангрене.
Ф ото М ихаила  

Ж авненко.

ОНИ НИКОГДА 
НЕ НОДОЕДУТ

- Равняйсь! Смирно! ... За 
добросовестную воинскую 
службу, за проявленное знание 
дела, образцовую дисциплину 
объявить благодарность и на
градить ценными подарками 
прапорщиков...

Слушаю слова приказа, вгля
дываюсь в лица награжденных и 
понимаю - вот он золотой фонд, 
молодой, но уже набирающийся 
опыта и силы, знания и выучки 
армии независимого Узбекис
тана.

Молчаливый, подтянутый, с 
истинно военной выправкой 
старший прапорщик Бек Алла- 
назаров прошел суровую школу 
афганской войны. Был тяжело 
ранен, однако после госпитадя 
вновь вернулся в строй. На
гражден двумя орденами Крас
ной Звезды. Пусть история и мы 
вместе с нею по-новому оцени
ли ту войну, однако героизм и 
самоотверженность, предан
ность своему воинскому долгу 
таких, как Б. Алланазаров, со
мнению не подлежат.

И сегодня он передает свое 
мастерство и опыт молодым 
солдатам. Тепло отзываются 
они о своем наставнике. Однако 
не все знают, что он отец не 
только солдатам, но глава боль
шой семьи, в которой 11 детей.

Рядом с Алланазаровым пра
порщик Марат Закиров. Его ха
рактеризуют как знающего свое 
дело военного специалиста, 
внимательного и требователь
ного младшего командира. 
Взвод Закирова является одним 
из лучших в части. Начитан
ный. эрудированный, он охотно 
делится своими знаниями с

подчиненными.
Прапорщик Зафар Буранов 

послужил в свое время в Мон
голии и Якутии, его коллега 
Камиль Шарипов также про
шел армейскую школу в мон
гольских степях. Еще были 
гарнизоны в Бурятии. Сегод
ня они. как и их товарищи, 
обучают и воспитывают моло
дых воинов-узбекистанцев.

Служба в армии всегда 
была делом чести и славы. 
Какой мальчишка с завистью 
и восхищением ни всматри
вается в фотографии дедов, 
отцов, братьев в военной 
форме. Однако солдатские 
будни - это повседневная уче
ба, тренировки. И всегда ря
дом - прапорщик.

... Ночь, тишина. Все, кро
ме часовых и дежурного, 
спят. Вдруг раздается сигнал 
тревоги. В считанные секун
ды расчеты докладывают о го
товности к боевым действи
ям. Как всегда умело руково
дят своими подразделениями 
прапорщики. Хотя эта трево
га была учебной.

Конечно, мы, ветераны, 
хотим верить в то, что над 
страной всегда будет мирное 
небо и наших детей и внуков 
никогда не поднимет боевая 
тревога. Но на душе стано
вится спокойно, когда ви
дишь современных солдат, 
прапорщиков, офицеров. Эти 
не подведут в любой обста
новке.

Ф. Закиров.
Пенсионер, бывший воин- 

интернацнонапист.

ВЫСОКОЕ 
ЗВАНИЕ 

НАСТАВНИКА
Почетное звание «Устоз» 

учреждено Министерством 
высшего и среднего специаль
ного образования и республи
канским фондом «Устоз». Вру
чению дипломов первым из 
тех, кому оно было присвоено, 
была посвящена встреча, со
стоявшаяся в Министерстве 
высшего и среднего специаль
ного образования. В ней при
няли участие работники на
родного образования респуб
лики.

Реализуемая в нашей стране 
Национальная профамма по 
подготовке кадров предусмат
ривает и развитие такой специ
фической сферы деятельности, 
как наставничество, сказал, от
крывая встречу, министр выс
шего и среднего специального 
образования С.Гулямов. Сегод
ня перед учителями и наставни
ками стоят большие задачи. Они 
призваны заниматься не только 
ПОД1-ОТОВКОЙ специалистов но- 
ю го  уровня в соответствии с 
требованиями рыночной эко
номики, но и воспитывать мо
лодых людей в духе идей незави
симости, любви к Родине, ува
жения к  истории своего народа. 
Поэтому в последнее время в 
стране значительно возрос авто
ритет наставников, отдающих 
свои знания молодым, привива
ющих им высокие нравствен
ные начала. Подтверждением 
высокого уважения к этим лю
дям служит учреждение звания 
«Устоз», которое присваивается 
за творческий труд всфсре обра
зования.

Участники встречи в своих 
выступлениях отмечали, что 
наш народ богат талантами. И 
тем, кто работает с молоде
жью, необходимо направить 
усилия на выявление одарен
ных юношей и девушек, помо
гать в развитии их способнос
тей.

На встрече носителям зва
ния «Устоз* были вручены 
дипломы и ценные подарки.

А. И ванова. 
Корр.УзА.

Х А Л К А Р О  3(АЕТ
Ч'Г.
г- - IN Т Е Н N А Т IО N А ^ Ы ГЕ

10 октября 1913 года прези
дент США Томас Вудров Вильсон, 
находясь в Белом доме, нажал 
величественньш жестом золоче
ную кнопку. В это мгновение мощ
ный взрыв нарушил тишину на 
Панамском перешейке, и 24 кило
грамма динамита разрушили у 
города Гамбоа последнюю прегра
ду, разделявшую воды Тихого и 
Атлантического океанов...

1 января 2000 года ставится 
точка в вопросе полного перехода. 
Панамского канала под суверени
тет Панамы.

Первенство открытия панам
ского побережья принадлежит 
Родриго Бастидасу и его морехо
дам. В последующем по их марш
руту последовал знаменитый 
Христофор Колумб во время сво
его второго мореплавания, на
звавший эти места «прекрасной 
гаванью*.

Современный Панамский пе
решеек некогда представлял со
бой небольшую рыбацкую дере
веньку, которая получила в пос

ледующем название «Королевс
кий путь».

Интересно, что с идеей строи
тельства Панамского канала, на- 
чадо которому было положено в 
1529 году, связаны имена многих 
знаменитостей, среди них - капи
тан Эрнан Кортес, математик и 
геофаф Альваро Сааведра, ис
панские короли Карл V и Фи
липп II, португальский морепла
ватель Антонио Гальвао, испанс
кий историк Франциско Лопес 
Гомара, немецкий ученый Алек
сандр Гумбольдт, император На
полеон Бонапарт, либертадор 
Симон Боливар, автор «Фауста» 
Гете, лорд Падьмерстон, фран
цузский конструктор А.Эйфель, 
американские президенты и 
предприниматели и наконец за
гадочный, непредсказуемый, 
знаменитый создатель первого 
международного Суэцкого кана
ла (1869 год) Фердинанд Лессепс, 
ставший автором и Панамского 
канада.

Что же представляет собой

Панамский канал на современ
ном этапе, каков его правовой 
статус, что ждет его в будущем?

Канад располагается на тер
ритории Панамы, является вод
ным путем общемирового значе
ния. Его длина - 81,6 километра, 
из которых 16,4 километра про
ложены по дну Панамской и Ли- 
манской бухт.

Юридический статус зоны оп
ределяется совместными амери
кано-панамскими договорами. 
Всего с 1850 года по 1977 год было 
заключено 7 международных до
говоров. Согласно договору 1903 
года «Панамская Республика 
предоставляет США на вечные 
времена право пользования ка- 
надом и контроля над сооруже
ниями канада, право содержа
ния, эксплуатации, санитарного 
обслуживания и охраны...». Кон
ституция Паманы 1903 года так
же содержада положения о том, 
что «США обеспечивают незави
симость Панамской Республи
ки... США имеют право занять

любую часть Панамской Респуб
лики для восстановления спо
койствия и законного порядка в 
случае, если бы такое спокой
ствие и порядок были наруше
ны».

В 1936 году из старого догово
ра были изъяты положения, низ
водившие Панаму до положения 
протектората США, и увеличена 
ежегодная арендная плата до 430 
тыс. долларов. В ответ панамское 
правительство было вынуждено 
согласиться с тем, что в случае 
чрезвычайных обстоятельств 
США могут беспрепятственно 
без предварительного согласия 
панамского правительства лю
быми способами обеспечивать 
безопасность канада.

В послевоенный 1947 год про
ходят невиданные ранее анти
американские демонстрации 
против военных баз в зоне кана
ла. В результате были сокращены 
некоторые военные базы, но оп
ределенная часть перешла тогда в 
распоряжение американской 
авиакомпании «Пан-Американ 
эйруэйз» в качестве «фажданс- 
ких» аэродромов.

В 1955 году США снова вы
нуждены пойти на корректиров

ку американо-панамского дого
вора. Договор 1955 года содержад 
обязательство США увеличить 
сумму ежегодных выплат Панаме 
до 1930 тыс. долларов.

Поскольку США отказыва
лись в дальнейшем пойти на
встречу требованиям, панамс
кое правительство обратилось в 
ООН. На выездной сессии Со
вета Безопасности ООН в Пана
ме 15-21 марта 1973 года подав
ляющее большинство латиноа
мериканских стран при актив
ной поддержке мирового сооб
щества выступило единым 
фронтом с решительным осуж
дением политики США в отно
шении Панамы. В результате 
долгих переговоров между 
США и Панамой были подпи
саны два договора - «О Панам
ском канаде» (договор действу
ет до 31 декабря 1999 года и 
заменяет собой ранее действо
вавшие договоры) и «О посто
янном нейтралитете Панамско
го канала'>-и его управлении* 
(договор бессрочный).

И вот весь суверенитет на 
Панамском канаде передан ис
тинному хозяину.

Равшан Х акимов.

- Г-н Лехи, сегодня в республике работает 
более ста ваших сотрудников. Кто же они, 
оставляющие родной дом и уезжающие за сотни 
тысяч километров на другой конец света, чтобы 
помочь совершенно незнакомым людям?

- Такую «ношу» взяли на себя наши волон
теры, люди бескорыстные, разные по возрасту 
и убеждениям. Объединяют их общая идея и 
готовность протянуть руку помощи тем, кто в 
ней нуждается.

Корпус Мира создан по инициативе Прези
дента США Джона Кеннеди в 1%1 году. Эга 
организация финансируется правительством и 
ориентирована на три основные цели. Во- 
первых, оказывать техническую помощь тем 
странам, которые обращаются за ней. А помо
гая другим, американские фаждане получают 
возможность знакомиться с историей, культу
рой зарубежных государств, жизнью, бытом их 
народов. И, наконец, новые друзья больше 
узнают о Соединенных Штатах Америки.

Попасть в число волонтеров непросто, пре
тенденты проходят серьезный от€ор. Первое и, 
пожалуй, основное условие, которое им 
предъявляется,- доброволец непременно дол
жен быть с высшим образованием, иметь дип
лом бакадавра или магистра, закончить уни
верситет или колледж, обладать жизненным 
опытом. Поэтому почти треть участников 
фуппы формируется из молодых специадис- 
тов, остальную часть состааляют люди средне
го возраста и пенсионеры.

Что их влечет? Романтика здесь не главное. 
Некоторые желают не просто попутешество
вать, а совместить полезное с приятным. Дру
гие мечтают познакомиться с историческим,

культурным и духовным наследием народов, 
живущих в других странах. Есть и такие, кто, 
работая в новых условиях, стремится повысить 
свой профессионадьный уровень, что 
скажется на его дадьнейшей суд1̂  и 
карьере. При этом они остаются адь- 
труистами: не получают за свой труд 
зарплату или вознафаждение. Кор
пус Мира, который является частью 
американского посольства в Узбеки
стане, выдает им лишь средства на 
проживание, медицинское обслужи
вание и создает нормадьные условия 
для плодотворной работы.

- Как давно Корпус Мира работает 
в нашей стране и в каких отраслях 
трудятся американские волонтеры?

- Свою деятельность в Узбекиста
не мы ведем с 1992 года.Начинали с 
поддержки неправительственных 
организаций, с консультаций в области бизне
са. Со временем сфера приложения опыта и 
знаний расширялась, мы наладили связи с 
министерствами народного образования, выс
шего и среднего специадьного образования 
Узбекистана, с хокимиятами. Волонтеры пре
подают английский язык, маркетинг, эконо
мические дисциплины студентам университе
тов, учащимся школ, лицеев, колледжей.

Прошлой осенью, к начаду нового учебно
го года по просьбе министра народного обра
зования Д.Юддашева мы приурочили новую 
программу преподавания английского языка в 
начадьных классах сельских школ. 15 добро
вольцев отправились в районы Ташкентской 
области - в Газадкент, Кибрай, Чирчик. Через

два года наши специадисты вместе с узбекски
ми педагогами должны разработать учебную 
профамму по английскому языку для начадь-

П О М О Г А Ю Т
В О Л О Н Т Е Р Ы

Нынешней весной в Узбекистан прибывает новая группа волонте
ров из американского Корпуса Мира. В ее составе тридцать специ
алистов, которые будут работать над осуществлением нового 
проекта, связанного с реформами в системе здравоохранения. О 
деятельности этой организации у  нас в стране, ее роли в налажива
нии добрых взаимоотношений рассказывает директор Корпуса Мира 
в Узбекистане Лоренс ЛЕХИ.

ных классов. Понадобится большое число пре
подавателей. Поэтому волонтеры не только 
дают уроки школьникам, но и готовят местных 
учителей, которые затем сами будут вести за
нятия. Любопытно, что этой миссии предше- 
ствовада трогательная церемония: доброволь
цы дади клятву честно служить благородному 
делу.

- Кто определяет, сколысо волонтеров необ
ходимо Узмкистаиу, какого профиля специа
листы нужны в данный момент? ^ м  занима
ются сотрудники Корпуса Мира?

- Нет, такая прос(Ла обязательно должна 
исходить от узбекистанской стороны. Она оп
ределяет и приоритетные направления, и чис
ло волонтеров, ^тем этот запрос мы посылаем

в Вашингтон, в штаб-квартиру Корпуса Мира, 
где формируются фуппы, которые должны 
поработать на новом поприще не менее двух 

лет. По окончании срока большин
ство волонтеров возвращается на ро
дину. Но есть и такие, кто остается в 
Узбекистане, устраивается в амери
канские фирмы и организации, акк
редитованные в республике. Кстати, 
со многими из них мы тесно сотруд
ничаем. Среди них такие, как «Врачи 
без фаниц», «Корпус милосердия», 
Фонд Сороса, «Каунтерпарт Консор
циум», АКСЕЛЗ, ЮСАИД, «Перд- 
ка», «Достижения молодых*,* Наци- 
онадьный совет по экономическому 
образованию» и многие другие.

- Есть ли новые проекты, о кото
рых следовало бы рассказать нашему 
читателю?

-В Узбекистане идет реформа системы 
здравоохранения. Своими силами республике 
трудно «поднять» этот огромный социадьный 
пласт, к тому же процесс требует и пемадых 
средств. По просьбе Минздрава республики и 
совместно с его специалистами был подготов
лен пилотный проект поддержки реформ в 
этой сфере. Его осуществление начади с Фер
ганской области: в минувшем году сюда при- 
ехада первая фуппа из двенадцати наших во
лонтеров, которые работали в местных клини
ках, сельских врачебных пунктах. Экспери
мент, длившийся более полугода, удадся, и 
теперь опыт решено распространить на дру1'ие 
регионы республики.

В основе программы, финансовую поддерж

ку которой оказади Агентство США по между
народному развитию, а также Мировой банк, 
применение новых методов и систем управле
ния здравоохранением. Американские волон
теры делились профессионалышм опытом, за- 
нимадись компьютеризацией медицинских 
объектов, знакомили медперсонад с системой 
управления лечебными и профшшктическими 
учреждениями области. А сверх того вели курсы 
английского языка для врачей и медсестер.

Но прежде чем приступить к проекту, гости 
сами «сели за парты», побывади в качестве 
учеников. После адаптации и знакомства с 
местными условиями они занялись изучением 
русского и узбекского языков.

Сейчас Узбекистан запросил у Корпуса 
Мира новое «подкрепление*: нынешней вес
ной в страну прибывает фуппа из тридцати 
волонтеров, которые помогут распространить 
пилотный проект реформирования здравоох
ранения. Профамма будет продолжена в Каш- 
кадарьинской, Наманганской, Сырдарьинс- 
кой областях.

В 20(К) году, объявленном Годом здорового 
поколения, мы поддержим и ряд образователь
ных проектов. Вскоре в Ташкент прибывает 
еще 72 наших волонтера, на которых поступил 
запрск от Минвуза, Министерства народного 
образования респу^ики, ряда неправитель
ственных организаций. Добровольцы готовы 
преподавать основы бизнеса, маркетинга, ан
глийский язык. Таким образом, в нынешнем 
году число наших волонтеров в Узбекистане 
достигнет 150 человек. Их добрые дела обяза
тельно дадут добрые всходы.

Таисия Голубкина.

КРЕДИТЫ, ГРАНТЫ И ИНВЕСТИЦИИ
36 инвестиционных проектов в виде льготных кредитов и грантов 

более чем на 70 миллионов сумов, а также 10 грантов международных 
организаций на сумму свыше $ 340 тысяч реализовали в минувшем го ^  
малые и частные предприятия, являющиеся субъектами бизнес- 
инкубаторов.

Для примера можно привес
ти нукусскую частную фирму 
«Хрусталь*, которой оказана 
помощь в получении кредита в 
Асакабанке на 5 миллионов су
мов для надажиюния производ
ства макаронных изделий. Один 
миллион 200 тысяч выделил 
Бизнес-(1юнд андижанской час
тной фирме «Хон юдабегим» на 
создание тепличного хозяйст1ш. 
На расширение швейного про- 
изшдсии выделено три милли
она сумоп гакже андижанской 
фирме - «Ма1муи-97*.

МП «и*-Мап 5егУ1Х* при со
действии Республиканского и 
рсгиоиа^и>ио^о бизнес-инкуба
торов (|юндом «Евразия* выде
лен ф ат в $ 20,5 тысячи па 
подготовку менеджеров для ма
шиностроительных предприя- 
гий. Цель другого гранга этого 
же ((юнда - почти на $ 32 тысячи

- коммерциадизация и продви
жение на рынок результатов на
учных разработок, созданных 
учеными в вузовских и академи
ческих научно-исследовательс
ких организациях. Успешно реа
лизует данный проект научно- 
технологический бизнес-инку- 
батор «5'ГВЬ. Есть конкретные 
результ!1ты этой работы. Экспер
ты информационного центра 
«81В1* сумели подготовить при- 
влекател ьн ы й и нвести ционн м й 
проект по произшвдству бе:)ви- 
русного семенного картофеля. 
Авюры р| )раб*угки - Ассоциации 
«Микроклон Элита*. Заитере- 
сонанность и совместной реали
зации пр(Ч’кга проявил Нацио- 
шшьный банк инешнс.'жоиоми- 
ческой деятельности. Кстати, эк
сперты ценгра одновременно 
провели оценку стоимости ин- 
геллектуальной собственности

«ноу-хау* «МикроКлон Элиты». 
Такая оценка особенно важна 
при разработке инвестиционных 
проектов на получение кредитов.

Осуществлена реадизация раз
работки Химико-техналогаческо- 
го института по производству 
трамтШных тормозных колодок, 
которые сейчас импортируются. 
Сначала были организованы ис
пытания в 1р:1мв<1йном депо, а пос
ле проведения технологического 
аудита и маркетинга рынка заклю
чен догоюр с «Элекзр(пранссна- 
бом» на производство и посгавку 
большой паргии колодок.

На СЧС1У Петра два лицензион
ных соглашения, кошрые они по
могли заключить Инстизугу хи
мии и физики полимеров с Мини- 
стерспкш а)циадьн010 обеспече
нии и узбекск0 -р1ксийск0 -бри- 
П1НСКИМ С11 «Хива*. Оба гю 2 мил
лиона сумов. Теперь по'1рс'б»пели 
приобрели право на исполью1м- 
ние тсxн(V10[ии по получению же
стких многослойных маа'риалов 
для изготовления протезов для 
инвалидов и "ноу-х;|у" по произ- 
нодсгву медицинской шиы.

На рассмотрении в отече
ственных кредитных институтах 
находятся еще более двух десят
ков инвестиционных проектов, 
подготовленных бизнес-инкуба- 
торами.

На 2000 год сформирован 
план инвестиционной деятель
ности, предусматривающий реа
лизацию с)^ъектами инкубато
ров 68 проектов в виде льготных 
кредитов, фантов и создания со
вместных предприятий.

Так, прорабатывается проект 
по созданию СП в Каракалпак- 
стане. Эго экспортоориентиро- 
1шнное производство талька. Ус
тавный фонд - $ 1,5 млн. Партне
ры - МП «Карат» и компания 
«Дивиденд Грун* (Сло1шкия). В 
Бухарской области планируется 
нададигь произ1юдст1«) мороже
ного совместно с итальянской 
компанией «С.Р.С. Интер- 
НС11П1Л*. (Х)ъем инвестиций - $ 50 
тысяч. В Кашкадарьинской обла
сти намечается создание узбекс- 
ко-1'реческого СП но внедреник> 
новых гсхн(1ию1'ий ныртииштия 
хлопка, Перспекзивен и раддру- 
1ИХ проектов.

НИА «Туркисгон- 
пресс».
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Итак, наступил двухтысячный, и 
телевидение сообщило, что никакого 
компьютерного апокалипсиса, кото
рого так опасались с появ^тением маги
ческих трех нулей, не стучилось. Спе
циалисты всех атомных станций пла
неты обрекли себя на бессонницу в эту 
переломную ночь и к  утру объявили 
всем, что зеленый сигнал, который в 
случае катастрофы должен быть крас
ным, остался зеленым. Можно взяох- 
нуть спокойно и приступить к осуще- 
стштению атанов, намеченных в конце 
прошлого столетия. Хотя... оказывает
ся, что оно, последнее столетие двад
цатого века, лишь завершается - до. 
первого года третьего тысячелетия еще 
надо дожить. В любом случае «пусть 
пульсирует мысль, которая сегодня хо
чет осознать вчера во имя завтра».

Во все времена нам помогал осозна
вать мир и себя в этом М1фе театр. Во 
всяком случае такая у него задача. Ната
лия Сац в своих мемуарах о людях театра 
ровори̂ та о науке чыовековедения, ко
торая лежит в основе их искусства. «В 
искусстве театра ничего без нее не со
здашь, не сумеешь повести за собой*.

У меня создалось впечатление, что в 
Ташкенте родился еще один театр, ко
торый освоил эту науку. Много было 
разных толков по поводу новоявлен
ного «Аладдина» - так, наверное, не без 
подтекста назва̂ ^и его основатели, но 
волшебство случилось. Люди потяну
лись на новый огонек.

В канун Нового года здесь постави
ли спектакль, где в качестве режиссера 
дебютировала заслуженная артистка 
Узбекистана Ирина Авдюшкина. Она 
же и в главной роли - Фебы (Пупэй). 
Пьеса А. Эйкбурна «Дверь в смежную 
комнату». Триллер со всеми его «клас
сическими» наворотами.

Никто не хотел зрителя обмануть, 
все обешанное сбудется, от крутой 
интриги до веселых, в полном смысле 
развлекательных сцен, смешных ситу

аций, блестяще сыфанных занятыми в 
спектакле артистами. Но зритель поймет, 
не может не понять, что ему предлагают 
все-таки не просто развлечение. Даже 
фантастическая трансформация времени 
- неожиданная «возможность» перемес
титься из двадцать первого века в двадца
тый и обратно, на двадцать лет вперед или 
назад, и совсем даже в давнее прошлое - 
не кажется уже невозможностью. Потому 
что в конце концов достигнута главная

щая. Хотя и фустная, в то же время всегда 
ли в жизни можем мы что-то предотвра
тить, недаром говорим «судьба», недаром 
существуют пословицы вроде «знал бы, 
где упасть, соломки бы подостлать»...

^  я так по-зрительски - не искусст
вовед и не театровед - «раскладываю» 
спектакль. Но именно как зритель могу 
сказать и то, что двухчасовое сценическое 
действо выдерживается замечательно, 
слова боишься пропустить, жесга. А когда

к т т

т ш т / ш ь
Н овогодняя  ф антозия о театре  

и ж и з н и . И ли н о о б о р о т
цель, та, ради чего все задумано. Нас 
заставили не только расслабиться, от- 
вшечься от повседневной суеты сует, но и 
вспомнить... о смысле бытия. О вечных 
истинах, которые были, есть и будут, - о 
человеческой любви и боли, вере и надеж
де. О деньгах, будь они прокляты, если 
они уродуют душу. О жизни и смерти, но 
больше о жизни, какой она могла бы быть 
прекрасной. Философский подтекст пье
сы - все можно исправить, никогда ничего 
не поздно, человек способен к возрожде
нию. Только надо проявить смелость, во 
что-то вмешаться, чего-то не допустить, 
предотвратить. «Главное - не уходить с 
поля боя и верить в себя». И все круто 
изменится. Активность, активность в 
борьбе со злом. Непоправима только 
смерть, если не успеешь помешать ей. 
Здесь, в пьесе, ей мешают - «просто» 
откручивая время назад, вставая на пути 
развития событий с уже известным кон
цом - и меняя этот конец. Оптимистичес
кая в сущности пьеса. Жизнеутверждаю-

так - значит играют талантливо. Одной 
добротности самой пьесы было бы недо
статочно. И еще, уже после, осознаешь, 
что артисты к тому же и хорошо физичес
ки потрудились - таскали «трупы», соору
жали умопомрачительные пирамиды и 
композиции, под конец «взлетают» над 
сценой... понимаешь, какой тренировки 
это потребовало. Если бы это почувство
валось во время спектакля - по известной 
логике это уже не означало бы подлинно
го искусства. Но самые сложные трюки, 
казалось, исполнялись очень легко, са
мые темпераментные сцены (радость по
беды, с песнями и танцами в финале) 
здесь были так точны и жизненны...

Эго, конечно, удача. Удача, когда хо
чется назвать поименно всех ее творцов - 
актеров В. Траковского (Рей Уэллс), П. 
Окуневу (Джессика), Е. Шамсутдинову 
(Руэлла), С. Генкина(Джулиан), А. Шуль- 
гу (Чарольд), В. Мазитову - сценофафия.

И, конечно же, снова И. Авдюшкину, 
человека непростой судьбы, сумевшей

выстоять во всех перипетиях своей жизни 
и творческого пути, прекрасную аетрису, 
успешно и интересно, с моей точки зре
ния, проявившую себя и в роли режиссе- 
ра-постановщика. При поддержке всего 
коллектива театра-студии и его художе
ственного руководителя Бориса Шевчен
ко. Как выживает новый теаф в тех усло
виях, на которые он сам себя обрек, в 
условиях «самоокупаемости», из-за чего 
иные «знатоки* просто называют его 
«коммерческим», работающим, мол, на 
потребу не очень взыскательным вкусам - 
это уже иная тема. Думается, сумев поста
вить такую пьесу, его коллектив уже отве
тил сам за себя.

А я как раз о том, о чем заставил-таки 
задуматься спектакль. В нас самих, и 
только в нас, ключи к добру и злу. Да, 
обстоятельства. Да, некая «карма». Но 
где-то рядом та самая дверь, которую надо 
лишь не побояться толкнуть, войти в нее, 
чтобы хоть что-то изменить... Но прежде 
определить, чего же ты хочешь. «Вера, что 
нет непреодолимых трудностей для того, 
кто точно знает, чего хочет, снова зажига
ет огонь в сердце». Наверное, эти слова 
можно отнести и к самому театру. Но 
именно он, театр, своими средствами го
ворит всем нам: не бойтесь, ищите!

А мы ведь, если не все, то большинство 
сейчас в поиске. Себя, своего места в 
заново налаживающейся жизни. И глав
ное - не потеряться в этом поиске, не 
«сорваться» с «коня», а если сорвешься, то 
обязательно поднимись и скачи дальше - 
в конце концов срывы учат большему, чем 
ровная езда. И мы, кажется, уже научи
лись понимать это и не бояться никаких 
рубежей. Даже «рубежа столетий» - как ни 
пугали нас концом всего доброго с его 
наступлением и вообще концом света. 
Что-то смогли предупредить, чего-то не 
допустить. И в Новый год, как положено, 
радуемся и смеемся. И компьютеры нор
мально функционируют.

Зеленый свет - жизни!
Алла Клинова.

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

В новогоднюю ночь хочется 
® снега и зрелища. Совсем обид- 
■;1 но, если не получаешь ни того, 
^ н и  другого. Ну насчет белых 

пушистых снежинок, что дол- 
^  жны сыпаться с небес, - так за 
®это отвечает «небесная канце- 
рлярия». А с ней ш>тки плохи: 
#что мы вытворяем со своей 
Щродной планетой,то и получа- 
^  ем по заслугам. Зимой - сушь да 
|Г безоблачное небо, а весной, 

летом - дожди, снег, холод. Но 
Ё мое повествование не об этом.

Итак, зрелище в Новый год 
- это, конечно, телевизор. У 
нас в кругу бытует поговорка: 
«Если забугорное, не совсем 
далекое телевидение изобилует 
разборками на любом уровне, 
порнухой, чернухой, но есть и 
интересные передачи, то наше 
ТВ - как его ни включишь, 
всегда все танцуют и поют.» А 

к что и как поют? Любой ново
испеченный артист может 
встать в соответствующую 

I; стойку и выдавать свои рулады.
Я не против радости и счас

тья на лицах, в душах людей, но 
не в таком же гипертрофиро
ванном объеме, да и виде. Буд
то попадаешь в какой- то пу
динг, где, кроме сладости во 
рту, а также ушах, глазах , ни
чего нет. А мне, может, хочется 
почувстювать остроту других 
блюд. То бишь, когда мысли 
ведущих, персонажей, массов
ки привлекали бы внимание 
человека. А познавательные

передачи, дебаты достойных лич
ностей зас^ав^^яли бы присесть на 
стул с недопитым чаем в руке, 
забыть о невыключенном угюге, 
открытом кране. И необязатель
но, чтобы на экране были лишь 
представители госструктур, ка- 
кие-то знаменитости.

Вообще азарт, смех, готов
ность раскрыть душу свойствен
ны нашему народу, но где же в 
таком случае настоящая пища на 
четырех каналах Узбекского те
левидения?

До одури набила оскомину 
череда индийских мелодрам. А 
что сказать о проржавевших,за
езженных картинах типа « ^е - 
ния», «Королек - птичка певчая»? 
Да и зарубежные пустышки хоро
ши: у всех крутой изгиб брови - 
сюжет, напудрен носик и каприз
ны чувственные губки - элементы 
секса. Но, увидев все это на экра
не, через секунду мы эту по
шлость забываем. Не та духовная 
пища, не то зрелище, чтобы 
именно его зрить, запомнить, в 
душе хранить.

Розовые тона нашей зритель
ской правды и симпатий, приоб
ретая лиловые отгенки, все бли
же становятся к холодным бело- 
галубым цветам горных вершин. 
Неприступные льдины покрыва- 
кгг давно нехоженные тропы те
левещания. Чтобы не впадать в 
глубокую схоластику, поясню. 
На мой взгляд, учитывая много
национальный характер телеау
дитории, надо было больше пре

дусмотреть номеров, отражаю
щих культурную жизнь украин
цев, русских, корейцев, татар - 
словом, всех фаждан Узбекиста
на. Пусть это будет языковое 
многоголосье. Как говорят в Ки
тае, «пусть расцветают сто цве
тов».

Разумеется, были в новогод
нюю ночь на ТВ и интересные 
находки, и сюрпризы. Но явно 
чувствовалось, что творческий 
потенциал далеко не задейство
ван. И от пресловутых «говоря
щих голов» до конца отделаться 
не удалось. «Изюминки» в ново
годней булке надо было долго 
искать. При этом не думаю, что 
оскудела талантами земля наша. 
Яркое свидетельство тому кра
сочные, поражающие воображе
ние концертные программы, по
священные юбилеям Мангубер- 
ды и Алпомыша. Думаю, что ТВ 
сильно выифает, если задейству
ет духовный потенциал наших 
многочисленных культурных 
центров, корифеев науки, куль
туры, просвещения и искусства.

И, завершая свое повествова
ние, надеюсь, что положение 
может исправиться до истинного 
вступления Года дракона в свои 
права. Ведь по восточному ка
лендарю он начинается 5 февра
ля. А пока следует попытаться 
потренироваться на старом Но
вом годе. Так что снега всем нам 
и зрелища.

Дотошный зритель
М уяссар М аксудова.

ПРАВО НА ПОЛЕТ
На киностудии «Узбекфильм» завершены съемки новой художе

ственной картины «Кисмат» («Судьба») по заказу государственной 
акционерной компании «Узбеккино».

Эта лента, посвященная пилотам фажданской авиации республи
ки, в частности, освоителям самых современных реактивных лайне
ров типа «Боинг*, тем, кто летает на трансконтинентальных трассах. 
По сюжету фильма его создатели вели съемки в различных районах 
Узбекистана, в аэропортах Ташкента, Нью-Йорка и в сборочных 
цехах города-побратима узбекской столицы - Сиэтла.

Республиканское общество «Ватанпарвар» («Патриот») предоста
вило творческой фуппе спортивные самолеты, американская аэро
космическая корпорация «Ббинг», Комитет городов-побратимов 
«Сиэтл-Ташкент» и НАК «Узбекистон хаво йуллари» во многом 
помогали узбекфильмовцам.

По жанру картина является психологической драмой. Образй 
главных героев - собирательные, хотя в некоторых деталях и фактах 
могут проглядываться конкретные биофафии. Сюжетным стержнем 
стал первый перелет из Ташкента в США. Командир, отвечая на 
вопросы американской журналистки Одры, словно заново перелис
тывает страницы собственной судьбы и своих соотечественников, 
коллег.

Режиссеры-постановщики новой художественной ленты - Ахрор 
Акбарходжаев и Абдурахим Исмаилов, оператор-постановщик - Абу- 
рахим Исмаилов, художник - Садриддин Зиямухамедов. В главных 
ролях заняты Бехзод Мухамадкаримов, Эркин Комилов, Тамара 
Шакирова.

Примечательно, что до нынешней художественной картины Ахрор 
и Абдурахим сняли документальную видеоновеллу «Крылья крепнут 
в полете», которая стала для них своеобразным испытательным 
полетом и трамплином для первого игрового кино об узбекских 
авиаторах.

Ш ахабутдин Зайнутдинов.

Большим концертом от
праздновал бухарский ан
самбль бального танца «Эксп
рессия» свое десятилетие.

У истоков создания этого 
коллектива стояли Лола и Ар
ман Мильдзиховы, которые 
собрали фуппу мальчишек и 
девчонок, решивших заняться 
бальными танцами. Год за го
дом ансамбль, которому дали

В РИТМЕ ТАНЦ А
звучное имя «Экспрессия», стал 
все чаще заявлять о себе неорди
нарными и самобытными выс
туплениями.

«Экспрессия» много раз ста
новилась лауреатом смотров и 
конкурсов в городе Бухаре, обла
сти, республике. Побывала с гас-

Акционерное общество открытого 
типа «ХУРШЕД» проводит общее 

собрание акционеров в 16.00 3 марта 
2000 года в офисе АООТ «ХУРШЕД». 

По адресу: г. Самарканд, ул.Рудаки, 16.
ПОВЕСТКА:

1. Утверждение финансово- 
экономических и производственных 
итогов деятельности АООТ «ХУРШЕД» 
по итогам 1999 года.
2. Утверждение годового отчета 
правления АООТ «ХУРШЕД» по 
результатам деятельности за 1999 год.
3. Утверждение годового отчета наблю
дательного совета АООТ «ХУРШЕД» по 
результатам деятельности за 1999 год.
4. Заключение ревизионной комиссии 
по результатам годовой аудиторской 
проверки АООТ «ХУРШЕД» по резуль
татам деятельности за 1 ^ 9  год.
5. Начисление дивидендов по итогам 
финансово-экономической и производ- 
ственной деятельности АООТ«ХУРШЕД» 
за 1999 ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■  год.

Председатель наблюдательного 
сошета АООТ «ХУРШЕД».

тролями в Москве, Санкт-Петер
бурге, других городах ближнего и 
дальнего зарубежья. Где бы ни 
выступал этот молодежный кол
лектив, всюду ему сопутствовал 
успех.

Зрители, пришедшие на юби
лейный концерт, получили боль-

В спортивном клубе «Азамат- 
Карим» тренируются сразу пять 
(!) чемпионов мира. Их настав
ник Хожамкул Ходжакулов явля
ется членом семьи легендарного 
каратиста и известного амери
канского актера Чака Нориса.

1995 год. Лас-Вегас. Семинар 
по карате. Из 600 участников 
только 34-легний ташкентец Хо
жамкул Ходжакулов, которого 
друзья коротко зовут Колей, су
мел выдержать все испытания и 
принят в семью Чака Нориса. Эго 
была настоящая сенсация в мире 
карате. Признание высокого про
фессионализма узбекского спорт
смена в стиле «Чан Кинг До» - 
«уличного боя», в котором ис
пользуются приемы бокса, таэк- 
вандо, дзюдо, кикбоксинга и, 
конечно, карате. Причем поедин
ки проводятся при полном кон
такте. И еще одна деталь: про
тивниками Хожамкула были ат
леты, весившие по<гти в два раза 
больше, чем он сам. Его боевой 
вес - 65 кг - примерно такой же, 
как у живой легенды Чака 
Нориса. Кстати, американец за
явил, 'гго гордится тем, что в 
далеком и не известном для него 
Узбекистане есть тякой последо
ватель его учения, как Ходжаку
лов.

Сейчас он считается одним 
из основателей карате в респуб
лике. Хо'тя таковым себя не 
признает.

шое эстетическое удовольствие. 
Ребята выступили на одном ды
хании. Свои музыкальные по
здравления преподнесли юные 
певцы Зарина Шадыева, Алена 
Артамонова, Руслан Умяров, 
танцевальные фуппы «Эксклю
зив» и «Олимпия», школа 
спортивного бального танца 
«Элита*.

Оригинальную коллекцию

моделей одежды представил 
театр мод «Овация*. Толчком 
для фантазии модельеров ста
ли этнографические богатства 
народов Востока, нацио
нальные традиции рукоделия. 
И сами «именинники» не ос
тались в долгу, показав новые 
танцы.

А саттилло Кудратов.
Бухарская область.

IС ТА Д И Ш

Бывает ме
тель, пурга вмес
те с обжигающим 
ветром так закру
тят в ущелье Мо- 
зарсая, что легко 
потерять надеж
ду на спасение.
Человеку в ян
варскую ночь 
высоко в горах 
выжить сложно.
К счастью, вмес
те с морозом в ут- 
ренние часы, 
когда солнце 
озаряет ледяные 
нагромождения у 
не^льших водо
падов, сюда при
ходит неповто
римый миг зим
ней сказки.
Только в это вре
мя и никогда 
больше можно увидеть у горных 
водопадов январскую радугу. Не
вероятно, но... это так! Легкий 
туман над бурлящим горным по
током, брызги над льдинами и... 
радуга во всей красе над заморо
женным миром красоты. Адреса 
этой сказки - Мозарсай, Акбу- 
лак, Пскемсай, Гордонсай, Баш- 
кизылсай, Байбаксай и другие 
горные ущелья по отрогам Запад
ного Тянь-Шаня. Такая сказка 
дополняется особой звуковой 
симфонией - голосами зимую
щих в горах птиц, свистом опол
зня, резкими звуками арчового 
дубоноса, колокольчиковым пе
резвоном альпийских галок, оза
боченными звуками кекликов и 
напоминающим меднотрубный 
сигнал радостного звука красав
ца- петуха фазана.

В глубоком зимнем сне дере
вья. Вот красивая аллея софоры 
японской. К ней, дважды в сутки, 
совершают нашествие грачи. 
Птицы охотно поедают сверх
горькие плоды софоры. Однако 
же у каждого свой вкус! Грачи 
готовы питаться этим плодом 
хоть до весны. Тополь, карагач, 
береза, чинар, дуб, клен туркес
танский, ясень, липа, десятки 
других видов деревьев (богат
ство-то какое) пока в глубокой 
дреме.

Из года в год, так в течение 
тысячелетий, повторяются неве
роятные истории в январскую 
стужу. Медведица принимает на 
свою фудь пару крошечных мед
вежат. Не питается, а деток кор
мит молоком, обогревает родное 
чадо, они растут, а мама в дреме 
ждет марта, потом и деткам пока
жет восход солнышка.

В гнездах клеста, арчового ду
боноса в январе появляются 
птенцы. Чем же кормить этих 
крох? Оказывается, природа и 
это предусмотрела. Птицы пита
ются еловыми шишками, арчо- 
выми плодами - шишкоягодами. 
Птичьи мамы имеют и клюв на
подобие ножниц, который по
зволяет пернатым легко добывать 
семена из шишек. К тому же за
мороженные шишки часто рас
крываются от холода.'

Народ подметил, если снега 
на полях будет мало и морозы 
прихватят голую землю, погиб
нут мелкие мышевидные фызу- 
ны, а значит, и бороться с мыша
ми к весне не нужно. И, наобо
рот, если снег на хлопковых и 
смежных землях окажется глубо
ким и пролежит до весны, то 
зимовка для мышей окажется 
благоприятной.

В полосе адыров, где невысо
кие горы покрыты кустарниками 
шиповника, жимолости, солод
ки, чингиля и джиды, в январе 
продолжаются волчьи свадьбы. 
Лисицы, корсаки, шакалы и вол
ки формируют свои семьи. Самое 
время для охотников прослежи
вать по следам, где подбирают 
звери места для логова. Весной 
там можно взять волчат, заодно 
спасти отары от лишних набегов 
хищников.

Чистый воздух в горах манит 
на лоно природы, он исключи
тельно целителен.

А ф анасий Лесняк.
Эколог-зоолог.

НА СНИМКЕ: берег Салара в 
январе.

Фото автора.

ПРОТИВ АВАРИИ  
И ТРАВМАТИЗМА

В первые дни нового года в 
Ташкенте развернулась масштаб
ная акция «Осторожно, пеше
ход!». Ее цель - стабилизировать 
ситуацию в городе с дорожно- 
транспортным травматизмом, 
особенно среди детей, добиться 
снижения числа аварий, связан
ных с автотранспортом. В рамках 
этой акции в Сергелийском рай
оне состоялась встреча сотрудни
ков управления службы безопас
ности дорожного движения 
(УСБДД) и дорожно-патрульной 
службы (ДПС) Главного управ
ления внутренних дел города 
Ташкента, а также работников 
районного управления внутрен
них дел с представителями всех 
махаллинских комитетов и ра
ботниками школ этого района, 
районного ценфа «Камолот» и 
женских советов.

На встрече обсуждались воп
росы обеспечения безопасности 
дорожного движения в городе и 
районе, меры по профилактике 
детского дорожно-транспортно

го травматизма. Много внимания 
было уделено тому, как улучшить 
пропаганду Правил дорожного 
движения, осо&нно среди детей. 
Отмечалось, что эту работу пред
ставители органов правопорядка 
проводят совместно с городским 
отделением республиканского 
благотворительного фонда «Ма- 
халля».

На собрании аксакалы и пред
ставители махаллинских комите
тов обратились с вопросами и 
замечаниями, как обезопасить 
водителей и пешеходов. На их 
вопросы были даны подробные 
разъяснения, а по высказанным 
замечаниям приняты соответ
ствующие меры.

Подобные встречи в ходе ак
ции пройдут и в другах районах 
столицы. Их проведением работ
ники органов внутренних дел 
рассчитывают добиться сниже
ния числа дорожно-транспорт
ных происшествий в нашей сто
лице.

(УзА).

- Мои учителя - Эдуард Пак и 
Владимир Миронов, - заявил он. 
- Им было горнлио труднее. По
мните, как 1! 80^: голы наш вид 
спорта запши в подполье. Они 
были действительно эитузи;нгга- 
ми. Тренировали в подпалах, 
помню время, когда -занимались 
даже на крышах домов. Конспе- 
рировались. Соблюдали своеоб
разный кодекс чести. Никогда

не участвовали в каких-либо 
уличных драках, не применяли 
си̂ у̂ против слабых. Выработали 
ритуалы присвоения поясов по 
рангам - белою, желтого, оран
жевого, зеленого, синего, корич
невого и черного. Все, как пола
галось по правшшм. Самодис
циплина была высочайшей.

Хожамкул пришел в карате 
по нынешним меркам поздно -

в 22 года. А до лого занимался 
вольной борьбой, гиревым 
спортом. Двухпудовик поднимал 
свыше 60 раз, когда служил в 
армии, И кто тогда мог поду
мать, что этот крепыш на помо
сте в детстве имел хронический 
ревматизм. И мальчишка, чтобы 
победить недуг, каждый день 
бегал в горы. Четыре километра 
вверх и вниз.

Первый успех пришел, когда 
ему исполнилось 30 лет. На 
чемпионате Союза в Ростове 
занял четвертое место, через год 
стал бронзовым призером, на 
чемпионате мира завоевал «се
ребро», а в прошлом году полу
чил Гран-при в Австралии среди 
сенсеев-учителей. Его до сих пор 
приглашают различные киносту
дии в качестве каскадера.

У него множество учеников. 
Один из первых воспитанников 
- нынешний президент Респуб
ликанской федерации карате 
Нурхон Нафасов, признанный 
сейчас лидер. Сам же Ходжаку
лов возглавил сборную Узбекис
тана, которая неизменно из всех 
зару^'жных поездок буквально 
привозит домой град нафад раз
личного достоинства. Вот и с 
помощью чемпионата мира в 
Будапеште только члены ею 
клуба «Азамат-Карим» завоевали 
сразу пять золотых наград. На 
высшую ступеньку пьедестала 
поднялись Ринат Кутуев, Умид 
Хакимов, Рустам Ташназаров и 
дважды Анна Назарова. Такой 
коллекции медалей не имеет ни 
один клуб в Узбекистане, да, 
пожалуй, и в мире.

Тимур Низасв.
НЛ СНИМКАХ: Хожамкул 

Холжшулов; вот такая /шнамика 
в карате.

Ф ото Татьяны

5РАЖ 1
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Из архива ЯгаЗимира Тюрикова
ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, что...

... Первое в мире переливание 
крови от человека к человеку 
было сделано в 1819 году в Анг
лии. В России его произвел 
впервые в 1832 году Петербурге 
кий врач Ф. Б. Вольф. Жизнь 
женщины, находящейся при 
смерти из-за большой кровопо 
тери, была спасена. Врачи всех 
стран горячо взялись за внедре
ние в жизнь нового замечатель
ного метода лечения.

... 4 июля 1776 года съезд 
представителей 13 американс
ких колоний в Филадельфии 
принял Декларацию независимо
сти. Декларация осуждала коло
ниализм и именем народа про
возглашала независимость 13 
бывших колоний, которые 
объединились и образовали рес
публику - Соединенные Штаты 
Америки.

. Египтяне первыми изобре
ли стекло, они первыми начали 
строить каменные здания.

Основная масса формен
ных элементов крови - эритро
циты. Это красные кровяные 
тельца, мельчайшие, видимые 
только под микроскопом шари
ки, сплющенные посредине в 

рме двояковогнутого диска 
крови человека насчитывает

ся 25 трил^^ионов эритроцитов. 
Если положить все эритроциты 
друг на друга, то получится, 
«столбик* высотой 62 тысячи 
километров. На оси этой длины 
могло бы вращаться несколько 
таких планет, как наша Земля.

... Первой национальной об- 
щедосттлной картинной галере
ей является Третьяковская гале
рея, торжественное открытие 
которой состоялось в Москве 16 
мая 1893 года. Основателем га
лереи был купец П. М. Третья
ков, который в 1892 году пере
дал свою коллекцию, насчиты
вающую около двух тысяч кар
тин русских художников, в дар 
городу Москве.

... Первым человеком, кото
рый увидел микробов, был гол
ландский биолог Антони ван 
Левенгук (1632-1723). Эго важ
ное открытие он сделал с помо
щью увеличительных стекол, 
сделанных своими руками, ко
торые до него никто и предста
вить себе не мог. Стекла Левен
гука увеличивали до 300 раз.

Особый прибор - глазное 
зеркало (офтальмоскоп), кото
рый сегодня является обяза
тельным инструментом для 
каждого глазного врача, впер
вые изготовил немецкий есте
ствоиспытатель Герман Гельм- 
гольп (1821-1894), создатель 
физиологической оптики - на
уки о глазе и зрении.

Впервые армия готов под 
предводительством Алариха оса
дила Рим в 408 году и потребова
ла от сената выдать ему все золо
то и серебро, находившееся в 
Риме, все ценные веши, а также 
осво^дить всех рабов варварс
кого происхождения. А^ларих 
ушел, получив 5 тысяч фунтов 
золота, 30 тысяч фунтов сереб
ра, 4 тысячи шелковых одежд, 3 
тысячи кусков алого сукна, 3 
тысячи фунтов перца и 40 тысяч 
освобожденных рабов. Сереб- 
)яная статуя победы, венчавшая 
’ имский (^рум как символ не
победимости Рима, была снята с 
пъедестала, разбита и сдана на 
вес Алариху.

Через два года, в 410 году, 
Аларих опять осадил Рим, и 
готы ворвались в «Вечный го
род». Несколько дней они вмес
те с рабами фабили и громили 
Рим. В 455 году полчища ванда
лов еще более жестоко, чем 
готы, разфабили Рим. Вождь 
вандалов Гензерих приказал 
своим воинам уничтожить то, 
что они не могли унести. До сих 
пор дикое уничтожение куль
турных ценностей называется 
вандализмом.

В 476 году вожак одного от
ряда германцев Одоакр отнял у 
последнего римского императо
ра Ромула Августа знаки импе
раторского достоинства, а зем
ли, принадлежавшие богатым 
римским рабовладельцам, он 
разделил между своими воина
ми, освобожденными рабами и 
римской беднотой. Столица 
империи Рим - «Вечный город», 
в котором было 1780 роскош
ных дворцов, возвышались хра
мы, цирки, театры, амфитеат
ры, стояла обездюдевшей, час
тично сожженной, превратив
шаяся в огромное скопище 
руин. Римская империя пере
стала существовать.

П КФ «8ЕУ2АКАТ», зарегис- 
трированная в Мирабадском 
районе (ОКНО 16694832). Л ИК-

Претензии принимаются в 
течение месяца со дня опубли- 
К01ИНИЯ объявления по адресу: 
г. Ташкент, ул. 8 Марта, 57.

Утерянную круглую печать 
ООО «Ишкуват», зарегистриро
ванного в Шайхантахурском 
районе, считать НЕДЕЙСТВИ
ТЕЛЬНОЙ

Коллективы СП «Совпласти- 
тал* и дочерних предприятий 
пыражакгт искреннее и глубо
кое соболе Ш01ШНИС начальни
ку лаборатории И Ф. Замесо- 
вой в связи со смертью сына 
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